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Mais moderno e 
mais inteligente

A Companhia Municipal de 
Trânsito e Transportes (CMTT) 
revela que o parque semafórico 
já foi modernizado em parte do 
Setor Central da cidade e a subs-
tituição dos sinaleiros antigos 
continua na região. Assim, o con-
trole de tráfego por semáforos in-
teligentes está perto de ser uma 

realidade em Anápolis. Os equi-
pamentos já foram atualizados 
na Avenida Goiás, Rua Barão do 
Rio Branco e outras vias. O novo 
totem oferece diversos benefí-
cios, como economia de energia 
e maior resistência, além de ser 
compatível com o sistema de lei-
tura automática de fluxo.

PARQUE SEMAFÓRICO
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Caiado: “não vou brincar, 
vou entrar na campanha”

O governador Ronaldo 
Caiado (União Brasil) foi con-
tundente ao falar sobre sua 
participação na campanha de 
Anápolis. “Como cidadão Ro-
naldo Caiado eu vou apoiar, 
eu vou caminhar, eu vou pedir 
às pessoas”, disse o mandatá-
rio em referência à candidata 
do seu partido, Eerizania Frei-

tas, que disputa pela primeira 
vez a Prefeitura de Anápolis. 
Caiado esteve em Anápolis no 
domingo, 4, para a convenção 
que homologou a professora 
na disputa, com apoio de mais 
oito partidos. Em entrevista 
coletiva, Caiado afirmou que 
Eerizania “terá o apoio total do 
governador”. Página 4

Página 15

O primeiro semestre de 2024 foi 
positivo para economia goiana, 
especialmente quando se fala em 
geração de empregos. De acordo 
com dados do Novo Cadastro Geral 
de Empregados e Desempregados 
(Caged), foram 67.440 novos pos-
tos de trabalho criados. Isso é refle-
xo de 524.640 admissões e 457.200 
desligamentos. Em relação ao mes-
mo período de 2023, conforme a 
Secretaria de Estado de Indústria, 
Comércio e Serviços, houve um au-
mento de 15,9%, 9.288 empregos a 

Admissões 
superam as 
demissões 
em Goiás

Em convenção, 
PDT e PRTB 

definem apoio 
à candidatura 
de Eerizania

l Michel Roriz é o 
vice de Hélio Lopes; 
Geraldo Espíndola é 
o vice de Gomide

Pg. 2

l PL oficializa 
Márcio Corrêa 

candidato a prefeito
Pg. 3

A Inteligência Educacional, 
editora goiana com atuação em 
todo o Brasil, tem dois livros es-
colares indicados entre cinco no 
Prêmio Jabuti. Um deles, ‘Dan-
dara, Muito Além dos Palmares’, 
que faz parte da coleção Afrole-
tramento, é do escritor anapo-
lino Edergênio Negreiros, e traz 
ilustrações de Francisca Nzenze 
de Meireles, artista plástica an-
golana e ilustradora.
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De acordo com o Ministério da Saúde, 
entre 29 mil a 30 mil bebês que nascem 
no país têm a cardiopatia congênita. É a 
segunda maior causa de mortalidade no 
período neonatal, compreendidos nos 28 
dias após o parto. As cardiopatias congê-
nitas são anomalias na estrutura ou na 

função do coração que surgem durante 
o desenvolvimento fetal. O diagnóstico, 
em sua maioria, é feito ainda na gestação. 
Especialista afirma que dentro dessas car-
diopatias, até mesmo de menor complexi-
dade, podem ter extrema gravidade se não 
tratadas no momento certo”.
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Anápolis já soma 67.140 mil empresas abertas, com um salto de 
mais de dois mil novos CNPJ’s apenas de janeiro a julho deste ano. 
Se estendido a Goiás o crescimento é ainda maior. O estado bateu 
recorde histórico de empreendimentos iniciados no último mês. 
Os dados são da Junta Comercial de Goiás (Juceg).

ANÁPOLIS TEM TERCEIRO MAIOR NÚMERO DE 
EMPRESAS ABERTAS EM GOIÁS, DIZ JUCEG

Livro de escritor de 
Anápolis indicado ao 

‘Prêmio Jabuti’

Cardiopatias congênitas: como lidar
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Reportagem Lucivan Machado

O empresário Michel Roriz, 
do Cidadania, é o candidato a 
vice na chapa encabeçada por 
Hélio Lopes, do PSDB, na federa-
ção formada pelos dois partidos. 
O anúncio foi feito na tarde desta 
segunda-feira, 5, pelo próprio Ro-
riz, em entrevista à Rádio Man-
chester FM e ao DM Anápolis. 

Na convenção do PSDB, no 
sábado, 3, Michel reafirmara 
que sua pretensão era ser can-
didato a prefeito e que não as-
sumiria posição de vice. “De lá 
para cá conversei com muitas 
pessoas, que entendiam que 
tinha que caminhar com meu 
nome. Falei com minha espo-
sa e com o presidente nacional 
do PSDB, Marconi Perillo. E 
decidimos indicar meu próprio 
nome a vice”, disse. 

A conversa com Marconi 
Perillo, segundo Michel, foi 
fundamental para sua decisão. 
Segundo ele, se chegou a um 
entendimento que o mais im-
portante é o fortalecimento da 
federação. “Temos um trabalho 
sólido, tanto Hélio Lopes quan-
to eu. O mais justo é manter 
esse fortalecimento”, explicou. 

Roriz disse que ficou satisfei-
to com a reação de aprovação 
de Hélio Lopes à indicação de 
seu nome a vice e de todos do 
conselho do PSDB, “entendem 
que é um nome que pode so-
mar bastante, apresentar uma 

alternativa nessas eleições”. E 
que traz fôlego à disputa para a 
Câmara Municipal, “na tentati-
va de apresentar uma alternati-
va resolutiva, longe da polariza-
ção que vemos aí”. 

Em relação à sua colabora-
ção para o projeto de governo 
da federação na campanha 
eleitoral, Michel Roriz disse que 
tem ideias, sugestões de pro-
jetos para áreas como saúde, 
educação, empreendedorismo, 
inteligência artificial dentro da 
saúde, entre outros. Chamou 
atenção para o fato de que é 
presbiteriano e Hélio Lopes, ca-
tólico. 

Por fim, disse que ainda na 
tarde de segunda-feira informa-
ria sobre sua decisão ao presi-
dente nacional do Cidadania, 
Comte Bittencourt e que os 
membros da executiva, já infor-
mados, “todos concordam com 
a decisão, de levar a vice de for-
ma sólida”. 

Instado a comentar como 
reverter a situação de momento 
apresentada pelas pesquisas de 
intenção de voto, que colocam 
dois outros candidatos à frente 
na preferência, Roriz disse que 
“pesquisa na pré-campanha 
é uma coisa, e após o início da 
campanha, é outra coisa”. E que 
a reversão do quadro se dá com 
a apresentação de propostas e 
projetos para a cidade, “apre-
sentar uma alternativa para me-
lhorar a saúde, educação, e ge-
rar emprego para a população”.
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painelpainelDMDM

O senador Wilder Morais (PL) disse 
nesta segunda-feira, 5, em Anápolis, que 
seu suplente, o vereador Hélio Araújo (PL), 
vai assumir o mandato de senador por 
pelo menos quatro meses. Wilder se com-
prometeu a abrir espaço para Hélio, em-
bora não tenha revelado quando. “Vamos 
definir. O mandato [de senador] é longo. 

Ele [Hélio Araújo] estará conosco, vai ficar 
no mínimo quatro meses [como senador], 
“vamos tê-lo como representante de to-
dos os vereadores de Goiás. Wilder Morais 
foi reeleito senador em 2022 com 799.022 
votos (25,25%). Em Anápolis ele obteve 
56.853 (31,51%). Hélio Araújo foi eleito ve-
reador em 2020 com 1.504 votos (0,84%). 

Wilder Morais assegura que Hélio 
Araújo será senador por 4 meses

PROMESSA

Antônio Gomide terá Geraldo 
Espíndola como vice em sua chapa

Homenagem 1 “Adversidades”

Homenagem 2 Centro Médico

A diretoria da Maternidade Dr Adalberto 
Pereira da Silva, capitaneada pelo diretor 

clínico da instituição, médico Olegário 
Vidal, esteve na Câmara Municipal nesta 

segunda-feira, 5. O objetivo foi homenagear 
o presidente, vereador Dominguinhos do 

Cedro (PDT), e os vereadores que destina-
ram parte de suas emendas impositivas para 

aquele hospital. 

Em vídeo divulgado pouco antes de Márcio 
Corrêa (PL) anunciar o médico Valter Vosgrau 

(MDB) como seu vice, o vereador Leandro 
Ribeiro (MDB) disse que não foi escolhido 

candidato a vice “por questões pessoais e de 
adversidades”. Informou ainda que estaria 
conversando com o governador Ronaldo 

Caiado nas próximas horas, “e com certeza 
teremos novas notícias”.

Dominguinhos do Cedro (PDT), além de 
destinar emendas à Maternidade Dr Adal-

berto Pereira, articulou com os demais vere-
adores para que fizessem o mesmo. Segun-
do ele, aquela instituição faz um trabalho 

sério. “Fomos até lá, comprovamos isso. As 
portas da instituição são abertas à popula-

ção. As pessoas que precisam são atendidas 
com seu cartãozinho do SUS”, disse. 

Os vereadores aprovaram, nesta segun-
da, 5, em 2ª votação, projeto o Executivo, 
que denomina o Centro Médico da Vila 

Jaiara ‘José Vieira da Silva’. Também apro-
varam, em 1ª votação, projeto do vereador 

Reamilton Espíndola (Podemos), que inclui 
no calendário festivo do município o evento 
‘Avivados’, da igreja Assembleia de Deus de 

Israel.

O médico Geraldo Henrique Ferreira Es-
píndola, ou simplesmente Geraldo Espín-
dola, vai ser anunciado nesta terça-feira, 6, 
como candidato a vice na chapa encabeça-
da pelo deputado estadual Antônio Gomide 
(PT). Na convenção da coligação liderada 
pelo PT, realizada no sábado, 3, Espíndola 
foi indicado a vice por seu partido, o Rede 
Sustentabilidade, que forma federação 
com o PSOL. Geraldo Espíndola é médico 
cardiologista e tem formação jurídica. Foi 
vereador no mandato de 1989-1992, quan-
do foi presidente da Câmara por dois anos. 
É atualmente o 2º Vice-Presidente do Conselho de Administração da Associação 
Educativa Evangélica (AEE), mantenedora da UniEvangelica. Seu nome pode agre-
gar à chapa em função de sua ligação estreita como a comunidade médica e pelo 
fato de ser evangélico, vinculado à igreja Presbiteriana. 

PSDB-CIDADANIA
Michel Roriz volta 

atrás e aceita a vice 
de Hélio Lopes

Empresário desconsidera posição e assume 
condição de vica na chapa da federação

Michel Roriz explica que decidiu aceitar a postulação de vice após 
conversas com a família, com correligionários e com Marconi Perillo

PLANETTA ENGENHARIA torna público que a empre-
sa MOBILINE INSTALAÇOES COMERCIAIS LTDA, CNPJ: 
04.613.611/0001-66, RECEBEU da SMMA Alexânia, a Licen-
ça Ambiental de Instalação N.º 049/2024, com validade até 
31/07/2027 p/ Implantação de Condomínio Urbanístico de 
Gestão Autônoma (Condomínio Porto Belo), na Fazenda Sal-
ta Pau, Zona Urbana, Anápolis – GO.
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MARCOS VIEIRA

O PDT e o PRTB deci-
diram apoiar a candidata 
a prefeita Eerizania Freitas 
(União Brasil), em conven-
ções realizadas na noite des-
ta segunda-feira, 5, na Câ-
mara Municipal. O evento foi 
conduzido pelos presidentes 
das duas siglas, Domingui-
nhos do Cedro (PDT) e Sar-
gento Pereira Júnior (PRTB).

Eerizania esteve presen-
te, ao lado do seu candidato 
a vice, Samuel Gemus (DC). 
Compareceram também o 
prefeito Roberto Naves (Re-
publicanos), a deputada es-
tadual Vivian Naves (PP) e 
diversos vereadores que fa-
zem parte do arco de alian-
ças do grupo.

“O nome desse projeto 
é Anápolis, é dignidade aos 
anapolinos”, afirmou Eeriza-
nia em discurso, que ressal-
tou a alegria em contar com 
aliados importantes na cam-
panha que começa em bre-
ve. “São pessoas valorosas e 
eu me sinto honrada de tê-

-las do meu lado”, discursou.
O presidente Domingui-

nhos disse que todos os can-
didatos a vereador do PDT 
irão caminhar e pedir votos 
para Eerizania. A sigla lan-
çou os 24 nomes para a dis-
puta, com dois que ficaram 
para a suplência em caso de 
necessidade de substituição.  

“Estou muito feliz em ter-

mos firmado o compromisso 
de apoiar a primeira mulher 
que irá governar a cidade de 
Anápolis. Fico feliz de cami-
nhar com a Eerizania, porque 
quando caminhei com Vivian 
Naves, não tive decepção, 
pois ela encaminhou 100% 
da sua emenda para a cons-
trução da UPA da Mulher”, 
destacou Dominguinhos. 

ACLAMAÇÃO
A escolha do apoio a Ee-

rizania pelo PRTB também 
foi por aclamação. Em dis-
curso de agradecimento, Ee-
rizania disse que conta com 
o maior exército da cidade 
de Anápolis. “Temos todos 
muita confiança na Coliga-
ção Trabalho e Dedicação. 
Esse é o melhor projeto para 
a cidade de Anápolis”, co-
mentou a candidata. 

Eerizania aglutinou 11 
partidos na sua coligação. 
Além de União Brasil e DC, 
e dos recém-chegados PDT 
e PRTB, estão com a candi-
data o PSB, Republicanos, 
PP, Agir, Podemos, Mobiliza 
e Solidariedade. O arco de 
alianças representa cerca 
de 240 candidatos a verea-
dor, o que também é a maior 
quantidade entre os nomes 
na disputa. Esses apoios 
também vão representar o 
maior tempo de televisão 
para a candidata.

A oficialização da can-
didatura de Eerizania, no 
domingo, 4, contou com 

a presença do governador 
Ronaldo Caiado (União Bra-
sil), que disse em entrevista 
que estará na campanha em 
Anápolis. “Vou participar e 
vou mostrar o que nós, eu 
como governador, podemos 
fazer por essa cidade. Por-
que quando se tem parceria 
com a prefeitura, se avança 
muito mais”, disse Caiado.

DIREITA
O governador deu um 

recado sobre a tentativa 
de grupos políticos de ter a 
exclusividade em relação à 
direita. “Você sabe que em 
1986 ninguém tinha cora-
gem de vestir essa camisa? 
Sabe que todo mundo se 
acovardava? Sabe que eu 
fui o único homem no Bra-
sil que defendia o direito à 
propriedade? Que defendia 
a direita no Brasil, fui o ho-
mem que teve coragem de 
ser candidato a presiden-
te da República em 1989, 
defendi na Constituinte o 
direito à propriedade”, des-
tacou.

MARCOS VIEIRA

Márcio Correa foi oficia-
lizado candidato a prefei-
to de Anápolis pelo PL, em 
convenção na tarde desta 
segunda-feira, 5, na Câmara 
Municipal. O vice da chapa 
majoritária foi anunciado du-
rante o evento, o médico Wal-
ter Vosgrau, filiado ao MDB.  

Ao falar do companheiro, 
Correa disse que a indicação 
vinha do PSD, até então par-
tido cotado para a vice, com 
o empresário Kim Abrahão. 
Correa fez elogios aos mem-
bros do PSD, senador Van-
derlan Cardoso, deputado 
federal Ismael Alexandrino 
e presidente municipal Joa-
quim Jacinto de Lima. Tam-
bém fez afagos a Kim, que 
abriu mão da candidatura 
e, possivelmente, segundo o 
candidato do PL, será o coor-
denador geral da campanha 
em Anápolis.

Questionado o porquê da 
escolha, Márcio Correa afir-
mou que todos sabem que o 
anseio número um em Aná-
polis é a saúde pública, por 
isso ele levou para a chapa o 
“maior cirurgião e aquele que 
maior conhece a situação do 

SUS”. A coligação do PL terá, 
além de MDB e PSD, os parti-
dos Avante, PRD e Novo. 

Vosgrau foi o escolhido 
diante de nomes fortes den-
tro do seu partido, como do 
vereador Leandro Ribeiro e 
o próprio presidente do MDB 
municipal, Pedro Paulo Ca-
nedo. Além da opção de Kim 
no PSD, havia também a son-
dagem quanto ao PRD, com 
Clodoaldo Dias. O agora can-
didato a vice explicou como 
se deu a articulação para es-

colha do seu nome.
“Quando o Márcio come-

çou a caminhada, junto com 
o [vereador] doutor José Fer-
nandes, que é a pessoa que 
me trouxe para o lado do Már-
cio, surgiu essa oportunida-
de. Lá em maio eles comen-
taram que se precisassem de 
mim, se eu sairia candidato. 
Eu disse que não era minha 
intenção, que tinha muita 
gente boa no partido, mas 
se precisasse eu estava aqui”, 
disse Vosgrau.

ALIANÇA
O presidente municipal do 

MDB, Pedro Paulo Canedo, res-
saltou que a maior preocupação 
era que o vice viesse do seu par-
tido. Afirmou que a indicação 
também é do PSD. Segundo 
Canedo, era importante que o 
MDB indicasse o vice para que 
o vice-governador Daniel Vilela, 
presidente estadual do partido, 
o mantivesse na aliança com o 
PL. 

Questionado em entrevista 
coletiva sobre a indicação do 

PSD por um vice do MDB, o se-
nador Vanderlan Cardoso frisou 
que a pergunta deveria ser feita 
ao presidente municipal Limi-
nha. “Isso precisa de um tem-
pinho para vocês entenderem a 
sistemática”, respondeu o políti-
co aos repórteres. 

“Tivemos o entendimento, 
feito por todos os companhei-
ros e com anuência do deputa-
do federal Ismael Alexandrino, 
pelo nome do doutor Walter, 
que vem agregar e tem com-
promisso conosco e com o PSD. 
Ele está em boas mãos. O Kim 
entendeu também que era o 
melhor posicionamento e vai 
ajudar na coordenação da cam-
panha, ele está empolgado”, dis-
se ainda Vanderlan. 

O vice-governador Daniel 
Vilela (MDB) acabou não com-
parecendo à convenção que ofi-
cializou a candidatura de Már-
cio Correa. O senador Wilder 
Morais (PL) esteve em Anápolis, 
assim como o deputado federal 
Célio Silveira (MDB). O deputa-
do estadual Amilton Filho, um 
dos principais fiadores do pro-
jeto de Correa junto ao MDB, 
esteve na convenção, ao lado do 
ex-deputado federal Major Vitor 
Hugo, que foi decisivo para le-
var o candidato para o PL.

www.dmanapolis.com.br

CHAPA DEFINIDA

Márcio Corrêa e Walter Vosgrau 
são candidatos a prefeito e vice 

PDT e PRTB apoiam Eerizania Freitas 

Emconvenção, Márcio Corrêa disse que indicação de Vosgrau partiu do PSD, que era cotado para ocupar a vice

Convenção do PDT e do PRTB teve presenças do prefeito Roberto 
Naves, deputada Vivian Naves e membros de partidos aliados 

Médico, que está filiado ao MDB, foi anunciado durante convenção que oficializou candidatura a prefeito do PL

Candidata a prefeita do União Brasil, oficializada no domingo, 4, soma agora onze partidos no seu arco de aliança
FERNANDA MORAIS
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MARCOS VIEIRA

O governador Ronaldo 
Caiado (União Brasil) foi con-
tundente ao falar sobre sua 
participação na campanha de 
Anápolis. “Como cidadão Ro-
naldo Caiado eu vou apoiar, eu 
vou caminhar, eu vou pedir às 
pessoas”, disse o mandatário 
em referência à candidata do 
seu partido, Eerizania Frei-
tas, que disputa pela primeira 
vez a Prefeitura de Anápolis. 
Caiado esteve em Anápolis no 
domingo, 4, para a convenção 
que homologou a professora 
na disputa, com apoio de mais 
oito partidos. Em entrevista 
coletiva, Caiado afirmou que 
Eerizania “terá o apoio total do 
governador”. Veja a seguir os 
principais pontos da conversa.

Qual a sensação ao chegar 
na convenção do União Bra-
sil aqui em Anápolis. Dever 
cumprido e o início de uma 
caminhada mais árdua ain-
da?

O início de uma caminhada, 
não diria árdua, eu diria uma 
caminhada gratificante depois 
que eu estou agora no meu sex-
to ano de governo. Cinco anos, 
seis meses e quatro dias. Isso 
mostra que quando se governa 
com honestidade o resultado é 
esse, que o Brasil todo demons-
trou aí que Goiás é o Estado 
mais bem avaliado, e, também, 
sou o governador mais bem 
avaliado do país. Isso aumenta 
a minha responsabilidade com 
a cidade, que eu sou natural 
dela. E como anapolino que 
sou, acho que tenho que buscar 
neste momento uma pessoa que 
tenha a vocação de poder ad-
ministrar a cidade, cuidar das 
pessoas. Então, o que eu quero 
trazer para Anápolis é exata-
mente uma mulher de origem 
humilde que, com competên-
cia própria, chegou à condição 
que chegou, que conhece toda 
a estrutura administrativa da 
prefeitura, conhece as regiões 
carentes dessa cidade. É uma 
pessoa que tem espírito públi-
co para poder fazer com que a 
arrecadação de Anápolis seja 
orientada para as pessoas que 
precisam da mão forte da pre-
feita. E é este o momento que eu 
enxergo na Eerizânia. Ela terá 
o apoio total do governador 
Ronaldo Caiado. É importante 
que seja dito isso. Ela terá total 
apoio do governador Ronaldo 
Caiado. Ela é a candidata que 
eu tenho orgulho enorme, pela 
trajetória dessa mulher. Quero 
dizer que Anápolis terá uma 
prefeita que vai dignificar a 
nossa cidade.

Qual será o comportamen-
to do governador daqui para 

frente?
Eu estou começando hoje na 

pré-campanha, ainda vou ter 
que esperar até dia 15 de agos-
to, mas vocês podem saber que 
eu não vou brincar, eu vou en-
trar nessa campanha aqui para 
ter exatamente uma pessoa que 
eu acredito ser o melhor para a 
cidade de Anápolis. Então vou 
entrar na campanha, vou par-
ticipar e vou mostrar o que nós, 
como governador, podemos fa-
zer por essa cidade. Quando se 
tem parceria com a prefeitura, 
avança muito mais. Hoje vocês 
não dão notícia mais de falta 
d’água e isso ocorreu durante 
mais de 20 anos. A segurança 
pública hoje é outra realida-
de. Não se construía colégio há 
muitos anos, nós já construí-
mos dois novos, século XXI, e 
já reformamos todos os outros. 
Eu, como anapolino, você pode 
ter certeza, ainda tenho mais 
dois anos de governo e eu me 
dedicarei para que realmente a 
continuidade do trabalho seja 
levada por Eerizania e ela sabe 
que ela terá de mim total apoio 
aqui na cidade. 

Governador, satisfeito com 
os partidos que estão cami-
nhando com a Eerizania aqui 
em Anápolis?

É lógico que a gente sempre 
tenta buscar tudo aquilo que 
amplia uma coligação, certo? É 
algo de todos nós que fazemos 
política. Isso aí cabe à nossa 

prefeita, cabe à estrutura do 
União Brasil. Eu tenho uma 
honra enorme em tê-la aqui no 
União Brasil como nossa candi-
data a prefeita. É a minha cida-
de, é o partido que eu presido. E 
as alianças foram construídas 
no decorrer do tempo. Lógico, 
sempre dentro do limite do que 
é possível, sempre mantendo 
aquilo que é a independên-
cia da prefeita. É porque não 
adianta você leiloar governo. 
Se eu dei certo no governo de 
Goiás, é porque eu não leiloei 
secretaria. As pessoas colocam 
suas posições, debatem com 
conteúdo. E eu posso dizer que 
eu sabatinei a Eerizania. Eu sei 
quem é que está como candida-
to, eu sei o preparo dela, o seu 
conteúdo, sei que é uma pessoa 
que conhece Anápolis de ponta 
a ponta, rua a rua, casa a casa. 
Então, isso tem tudo a ver com 
a minha responsabilidade de 
apoiá-la. 

Governador, no início 
buscou-se muito a união da 
direita, da dita direita, cen-
tro-direita, o que acabou não 
acontecendo na cidade de 
Anápolis. Como o senhor vê 
essa situação?

Eu vejo com muita tranqui-
lidade, até porque cada partido 
luta com as suas representati-
vidades em cada um dos mu-
nicípios do estado. Mas eu lhe 
pergunto, o que é caracterizado 
como direita no Brasil hoje? 

Por exemplo, você conhece um 
cidadão chamado Ronaldo 
Caiado? Você sabe que em 1986 
ninguém tinha coragem de ves-
tir essa camisa? Sabe que todo 
mundo se acovardava? Sabe 
que eu fui o único homem no 
Brasil que defendia o direito 
de propriedade? Que defendia 
a direita no Brasil, fui um ho-
mem que teve coragem de ser 
candidato a presidente da Re-
pública em 1989, para defender 
essa bandeira. Então direita, 
meu amigo, não é quem chega 
às vezes numa loja de repente 
com uma camisa vermelha de 
esquerda, outra hora com uma 
camisa amarela e é de direita. 
A pessoa tem que saber o pas-
sado de cada um. Na verdade, 
saber o que é que ele construiu 
na vida, porque isso nunca é 
muito fácil. Hoje o senhor bota 
uma camisa vermelha, ama-
nhã o senhor bota uma camisa 
amarela, como é que isso é? É 
difícil. Eu quero saber quantos 
anos que ele tem na vida públi-
ca e qual é a credencial moral 
que ele tem para se identificar 
de acordo com os princípios da 
direita no país. Puxa o currícu-
lo de cada um. Aí eu quero ver 
quem é que disputa com o Ro-
naldo Caiado.

Governador, o senhor afir-
mou que vai entrar de cabeça 
na campanha, destacou vá-
rias vezes que é anapolino. É 
uma questão pessoal vencer a 

eleição aqui em Anápolis?
Eu nunca transfiro uma 

campanha como sendo uma 
questão de ordem pessoal. Eu 
diria a você que é questão de 
princípios. É hora de projeto de 
governo. Não é questão pessoal, 
é questão daquilo que eu sou 
governador do estado, não é 
questão pessoal minha, é uma 
questão de saber que me deram 
a chance de ser governador e 
eu mudei o estado de Goiás. 
Então quando você tem pes-
soas que respeitam o dinheiro 
público, que têm compromisso 
com a população mais carente, 
que sabem atender as necessi-
dades de um estado, você tem 
um bom resultado, que é isso 
que é a função de um gover-
nante. Como cidadão Ronaldo 
Caiado eu vou apoiar, eu vou 
caminhar, eu vou pedir às pes-
soas, eu vou pedir minhas pro-
fessoras, professores, alunos, 
alunos, meus colegas médicos, 
comerciantes, vou pedir para o 
produtor rural, ao trabalhador 
urbano, trabalhador rural, o 
cidadão que sente a segurança 
pública, que tem educação de 
qualidade, que tem emprego, 
que realmente vê os programas 
de inclusão social. Vou pedir 
a essas pessoas. Gente, vocês 
aprovam o governo Ronaldo 
Caiado? Então me ajuda, me 
ajuda que eu quero governar 
com a Eerizania aqui, que é 
fundamental para nós desen-
volvermos Anápolis. 

www.dmanapolis.com.br

Ronaldo Caiado foi eloquente durante a convenção do União Brasil, em Anápolis; informa que vai buscar o apoio daqueles que aprovam sua gestão

www.dmanapolis.com.br

APOIO

Governador afirma que está na campanha em Anápolis, pedindo apoio à candidata Eerizania Freitas, do União Brasil

“Não vou brincar, vou entrar 
nessa campanha”, diz Caiado 
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Rebeca Andrade
conquista ouro histórico no solo

Patrick de Holanda

Rebeca Andrade faz histó-
ria ao superar Simone Biles e 
conquistar a medalha de ouro 
no solo nas Olimpíadas de 
Paris. Com uma apresentação 
impecável, a brasileira rece-
beu uma nota de 14.166 dos 
juízes, enquanto Biles, favorita 
ao ouro, cometeu dois erros e 
ficou com a prata, com 14.133. 
O bronze foi para a norte-ame-
ricana Jordan Chiles, que mar-
cou 13.766.

após decepções na trave, 
onde não conseguiram meda-
lhas, terminando em 4º e 5º 
lugar, respectivamente. A final 
do solo começou com a italia-
na Manila Esposito, que teve 
uma apresentação fraca, mar-
cando 12.133.

Rebeca Andrade foi a se-
gunda a se apresentar e levan-
tou a plateia com uma perfor-
mance sem erros, garantindo a 
nota de 14.166. Na sequência, 
a chinesa Yushan Ou e a japo-
nesa Rina Kishi obtiveram no-
tas de 13.000 e 13.166, respec-
tivamente.

A romena Ana Barbosu 
abriu a segunda bateria com 
13.700, seguida pela italiana 
Alice D’Amato, que marcou 
13.600. Simone Biles, apesar 
das saídas do tablado, conse-
guiu uma nota alta de 14.133, 
ficando muito próxima de Re-
beca Andrade. As últimas a se 
apresentarem foram Jordan 
Chile.
Maior medalhista do Brasil

Com a vitória no solo, Rebe-
ca Andrade se tornou a maior 
medalhista da história do Bra-
sil nas Olimpíadas, seis me-
dalhas, ultrapassando as len-
das da vela Robert Scheidt e 
Torben Grael. A ginasta agora 
possui seis medalhas olímpi-
cas. Em Paris, além do ouro no 
solo, ela conquistou o bronze 
por equipes e a prata no indi-
vidual geral e no salto.

Nas Olimpíadas de Tóquio 

2020, Rebeca foi ouro no salto 
e prata no individual geral. A 
conquista de Rebeca Andrade 
é um marco não apenas para 
sua carreira, mas também para 
o esporte brasileiro, consoli-
dando seu nome entre os gran-
des atletas olímpicos do país.

Rebeca se torna a maior 
atleta olímpica do Brasil, acu-
mulando um total de R$ 826 
mil em prêmios em dinheiro 
pagos pelo Comitê Olímpico 

Brasileiro (COB).

Patrocínios
Além dos prêmios em di-

nheiro, Rebeca Andrade tam-
bém se destaca por ser uma 
das atletas mais patrocinadas 
da delegação brasileira, con-
tando com 12 patrocínios de 
marcas como Volvo, Panasonic 
e Adidas.

A ginasta brasileira, Rebeca 
Andrade, faz história ao 
superar Simone Biles e 
conquistar a medalha 
de ouro no solo nas 
Olimpíadas de Paris

A ginasta brasileira venceu a favorita Simone Biles que cometeu dois erros cruciais para a conquista de Rebeca

OLIMPÍADAS DE PARIS

Juan González se autoproclama
presidente interino da Venezuela

Patrick de Noronha

Em um movimento inespe-
rado, o político venezuelano 
Juan González se autoprocla-
mou presidente interino da 
Venezuela, desafiando o go-
verno do atual presidente Ni-
colás Maduro. A declaração foi 
feita durante um discurso pú-
blico em Caracas, onde Gon-

zález apelou às forças armadas 
para que cessem a repressão 
aos protestos que têm ocorri-
do em várias partes do país.

A Venezuela enfrenta uma 
crise política e econômica pro-
funda há vários anos, marcada 
por hiperinflação, escassez de 
alimentos e medicamentos, 
e um êxodo em massa de ci-
dadãos buscando melhores 
condições de vida em países 
vizinhos. A presidência de Ni-
colás Maduro, que sucedeu 
Hugo Chávez, tem sido alvo de 
críticas tanto internas quanto 
internacionais, com acusações 
de autoritarismo e manipula-
ção eleitoral.

Juan González, um político 

relativamente desconhecido 
no cenário internacional, de-
clarou-se presidente interino 
com base no que ele descreveu 
como um “vácuo de poder” e a 
necessidade de restaurar a de-
mocracia no país.

Em seu discurso, González 
afirmou que sua ação é legíti-
ma e necessária para pôr fim 
ao que ele chamou de “regi-
me opressor” de Maduro. “Eu 
assumo a responsabilidade de 
liderar o país até que eleições 
livres e justas possam ser re-
alizadas,” disse González, di-
rigindo-se a uma multidão de 
apoiadores. Ele também fez 
um apelo direto aos militares: 
“Peço às forças armadas que 

parem de reprimir o povo e se 
unam a nós na luta pela liber-
dade e pela justiça.”

Repercussão internacional
A comunidade interna-

cional tem acompanhado de 
perto os desdobramentos na 
Venezuela. Países como os Es-
tados Unidos e várias nações 
europeias já reconheceram 
líderes oposicionistas em ten-
tativas anteriores de desafiar o 
governo de Maduro. No entan-
to, até o momento, não houve 
um reconhecimento oficial 
de González por parte de ne-
nhum governo estrangeiro.

A autoproclamação de 
González pode intensificar 

ainda mais a já tensa situa-
ção política na Venezuela. A 
resposta das forças armadas 
será crucial para determinar o 
rumo dos acontecimentos. Se 
os militares decidirem apoiar 
González, isso poderia signi-
ficar uma mudança significa-
tiva no poder. Caso contrário, 
é provável que a repressão 
aos protestos e a crise huma-
nitária se agravem. Enquanto 
isso, a população venezuelana 
continua a enfrentar desafios 
diários em meio à crise, com 
muitos esperando que uma 
solução pacífica e democrática 
possa ser alcançada em breve.

A declaração foi feita 
durante um discurso 
público em Caracas, onde 
González apelou às forças 
armadas para que cessem 
a repressão aos protestos

Reino Unido sofre com
ataques violentos contra imigrantes

Patrick de Noronha

O Reino Unido está em es-
tado de choque após um fim 
de semana marcado por vio-
lentos distúrbios, desencade-
ados pelo assassinato de três 
meninas em Southport, no 
dia 29 de julho. O suspeito, 
um adolescente de 17 anos, 
foi detido, mas a tragédia 
serviu como catalisador para 
uma série de tumultos que se 

espalharam pelo país.
Os distúrbios começaram 

após um tweet falso que atri-
buía ao suspeito um nome de 
origem muçulmana e o des-
crevia como um imigrante 
clandestino. Essa desinfor-
mação foi amplamente difun-
dida por figuras da extrema 
direita nas redes sociais, in-
flamando sentimentos anti-
-imigrantes e islamofóbicos.

Os protestos, que se ini-

ciaram no dia seguinte ao 
ataque, rapidamente se 
transformaram em cenas de 
violência não vistas no Reino 
Unido há mais de uma déca-
da. Manifestantes de extrema 
direita atacaram a polícia, 
incendiaram lixeiras e veí-
culos, e vandalizaram hotéis 
que abrigavam migrantes em 
cidades como Rotherham e 
Tamworth.

A resposta do governo foi 

rápida. O primeiro-ministro 
Keir Starmer, em seu primei-
ro grande teste desde que as-
sumiu o cargo em 5 de julho, 
prometeu que os responsá-
veis pelos distúrbios, tanto 
nas ruas quanto online, en-
frentariam severas consequ-
ências. Até o momento, mais 
de 250 pessoas foram presas 
em conexão com os tumultos.

Distúrbios revelaram pro-
fundas divisões na sociedade 

britânica. A extrema direita 
utilizou a tragédia para pro-
mover uma agenda anti-imi-
grante, enquanto a popula-
ção em geral ficou dividida 
entre o choque pelo ataque e 
a repulsa pelas subsequentes 
ondas de violência. Tabloides 
de diferentes espectros po-
líticos descreveram o fim de 
semana como “um momento 
de vergonha para a Grã-Bre-
tanha”.
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Vanderlan e Adriana 
não vão se licenciar 
do Legislativo para a 
campanha eleitoral

Pessoas com deficiência ou
mobilidade reduzida podem
mudar seção até 22 deste mês

Redação

O senador Vanderlan Cardo-
so (PSD) e a deputada federal 
Adriana Accorsi (PT) não pre-
tendem tirar licença do Con-
gresso Nacional para participar 
da campanha à prefeitura de 
Goiânia nas eleições deste ano. 
O primeiro suplente de Van-
derlan é o ex-deputado federal 
Pedro Chaves (MDB) e o de 
Adriana é o ex-reitor da UFG, 
Edward Madureira.

“Eu sou presidente de uma 
comissão, hoje, a mais impor-
tante do País. Eu tenho respon-
sabilidades. Muitos projetos 
estão ali sob nossa condução, 
inclusive a autonomia orça-
mentária e financeira do Banco 
Central, que é um projeto de 

minha autoria. Então, não vou 
me licenciar. Vou conciliar o 
Senado Federal, a presidência 
da Comissão de Assuntos Eco-
nômicos e a campanha aqui 
em Goiânia”, ponderou Vander-
lan Cardoso.

A deputada federal Adriana 
Accorsi (PT) também preten-
de conciliar as atividades do 
Congresso Nacional com as da 
campanha eleitoral em Goiâ-
nia. Na sua opinião, é possível 
cumprir agenda no plenário e 
nas comissões técnicas terça e 
quarta-feira, sem prejuízo dos 
compromissos como candida-
ta a prefeita na capital. “Temos 
responsabilidades no Congres-
so e vamos conciliar as duas 
agendas de trabalho”.

Vanderlan Cardoso (PSD)

Agência Brasil

Eleitoras e eleitores com de-
ficiência ou mobilidade reduzi-
da que não mudaram a seção 
eleitoral até 8 de maio podem 
solicitar a TTE para o local de 
votação de sua preferência, até 
o dia 22 de agosto, pelo auto-
atendimento eleitoral ou em 
qualquer cartório.

Para prosseguir com a so-
licitação, é necessária a apre-
sentação de documento com 
foto e uma autodeclaração ou 

documentação comprobatória 
da deficiência ou dificuldade 
de locomoção.

Para os indígenas, quilom-
bolas, membros de comunida-
des tradicionais e moradores 
de assentamentos rurais, a ha-
bilitação para a transferência 
temporária pode ser feita até o 
dia 22 de agosto, em qualquer 
cartório eleitoral ou on-line, 
por meio de apresentação de 
documento oficial com foto e 
da indicação do local em que 
pretende votar.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Nesta segunda-feira (05/08), a Convenção do União Brasil e partidos 
aliados oficializou a candidatura de Sandro Mabel à prefeitura de 
Goiânia e os nomes de pré-candidatos a uma vaga na Câmara 
Municipal. O evento aconteceu no Espaço Dois Ipês, no Setor Jaó, e 
contou com a presença de lideranças políticas. 
Na ocasião, foi confirmada a pré-candidatura de Lucas Vergílio, 
pelo MDB, para uma vaga na Câmara Municipal de Goiânia. Nome 
bastante conhecido na política goiana, ele foi deputado federal por 
dois mandatos e atuou como secretário de estado de Relações 
Institucionais (Serint), em Goiás.  
Sua saída da Serint, este ano, se deu por um pedido do governador 
Ronaldo Caiado, para que pudesse se dedicar ainda mais à política 
local.  
“A convenção de hoje mostrou a força que temos e a união em 
torno de um projeto que queremos construir para Goiânia. Estou 
determinado a lutar por nossa capital e construir uma cidade melhor 
para todos”, afirma Vergílio. 

lEm Goiânia, uma marca de carro 
elétrico começa ‘emparedar’ a 
líder de vendas a BYD: trata-
se da, também, chinesa GWM, 
que já tem algumas unidades 
circulando pela cidade. O mais popular é o Ora, 100% 
elétrico e com preço competitivo. Pouco mais de R$ 100 
mil.
lPara quem vai assistir ao espetáculo circense do Circo 

Mirage, em Goiânia, a ‘facada’ inicial começa com a 
cobrança do estacionamento: R$ 30. Aliás, o que deveria 
ser o preço das apresentações circenses. Desse jeito, 
pobre não vai mais ao circo...
lAnote aí: os jogos das Olimpíadas terminam no próximo 

domingo. Já se passaram nove dias das competições.
lO frio chegou atrasado em Goiás, mas chegou. De fato!  
l’Porque sou eu que conheço os planos que tenho para 

vocês’, diz o Senhor, ‘planos de fazê-los prosperar e não de 
causar dano, planos de dar a vocês esperança e um futuro.’ 

Em convenção, Lucas 
Vergílio confirma pré-

candidatura a vereador 
por Goiânia 

Teleconsulta 
Inaugurada em 2006, a 
Central de Atendimento ao 
Cidadão - Teleconsulta de 
Goiânia completou, neste 
domingo, 4 de agosto, 18 
anos de existência. Desde 
sua criação, os usuários 
do SUS não precisam mais 
enfrentar longas filas para 
agendar suas consultas 
ambulatoriais e, desde 
abril de 2022, também 
podem solicitar o serviço via 
WhatsApp. Através destes 
canais, é possível agendar 
atendimento com um clínico 
geral, pediatra, ginecologista 
e obstetra. 

Impossível
Em Aparecida de Goiânia 
a situação complica para 
o lado da candidatura do 
professor Alcides. Derrotar 
Leandro Vilela e João 
Campos, é  missão quase 
impossível.  
 
Demora
O consórcio Limpa Gyn 
não consegue realizar o 
recolhimento do lixo em 
Goiânia sem receber críticas. 
Moradores reclamam do lixo 
e da fedentina que tomam 
conta da cidade. 

Sem noção
Cronista esportivo brasileiro 
é sem noção. Defender a 
jogadora Marta, depois 
de ser expulsa por atingir, 
de forma perigosa, uma 
jogadora da Seleção 
Espanhola, é exagero.

O tertius
Pelo jeito Luiz Datena 
será eleito prefeito de São 
Paulo. Como se diz, Datena 
é o nome tertius. Nem os 
votos para Ricardo Nunes, 
apoiado pelo bolsonarismo; 
nem os votos para Boulos, 
apoiado pela esquerda, 
serão suficientes para eleger 
um dos candidatos dos 
‘extremos’. 

Enrolando...
Nicolás Maduro continua 
enrolando o mundo e não 
apresentando as atas das 
eleições, que, segundo ele, 
teriam sido vencidas por 
seu partido e suas bases.

‘A VIOLÊNCIA NÃO VAI DERRUBAR A VERDADE. COMO SEMPRE, ELES SÃO CAPAZES DE QUALQUER COISA, MAS NUNCA CONTARAM COM ESSA NOSSA REAÇÃO, NUNCA 
IMAGINARAM ESSA NOSSA REAÇÃO. NÃO IMAGINARAM QUE SERIA ESTA CORAGEM’, LÍDER DA OPOSIÇÃO VENEZUELANA, MARÍA CORINA MACHADO, SOBRE O GRUPO DE 

NICOLAS MADURO, QUE PERDEU AS ELEIÇÕES NO PAÍS, MAS NÃO QUER DEIXAR O GOVERNO

Editora goiana emplaca dois livros no 
Jabuti 
A editora goiana Inteligência Educacional recebeu duas 
indicações ao Prêmio Jabuti Acadêmico na categoria Ilustrações. 
Os livros finalistas são Oceano, da coleção Educação Climática 
com a Turma do Pererê, com ilustrações de Ziraldo, e Dandara, 
Muito Além dos Palmares, da coleção Afroletramento, com 
ilustrações de Francisca Nzenze de Meireles. O Prêmio Jabuti, 
concedido pela Câmara Brasileira do Livro (CBL), é um dos mais 
prestigiados do país e reconhecerá os vencedores em cerimônia 
no dia 6 de agosto, no Teatro Sérgio Cardoso, em São Paulo.

Programa ‘Elas no Volante’, em Goiás 
A LOTS Group, empresa de otimização de fluxos logísticos do grupo 
Scania, em parceria com o SEST SENAT, realiza a primeira edição do 
programa Elas no Volante, em Goiás. As inscrições para a formação 
são gratuitas e podem ser feitas até dia 12 de agosto no site www.
lotsgroup.com. Para participar é preciso ter mais de 21 anos, morar 
na região, possuir CNH na categoria ‘E’ e ser alfabetizada.  Os 
encontros estão previstos para começar em setembro de 2024, na 
sede do SEST SENAT de Mineiros.

Adriana Accorsi (PT)
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Caiado e Daniel levantam voo com 
Mabel durante convenção 

Welliton Carlos

Sob aplausos de milhares de 
militantes do União Brasil (UB) 
e aliados e gritos de “É compe-
tente/ É gestor!”, na noite de se-
gunda-feira, 5, no espaço Dois 
Ipês, no setor Jaó, o empresário 
Sandro Mabel confirmou sua 
pré-candidatura ao Paço Mu-
nicipal e reiterou que Goiânia 
necessita voltar ao eixo de de-
senvolvimento e crescer. No 
evento, o partido apresentou 
a candidata a vice, a tenente-
-coronel Cláudia da Silva Lira 
(Avante), considerada uma es-
tratégia acertada, já que ela re-
presenta mulheres e uma área 
determinante - a Segurança 
Pública.

O gestor estava acompanha-
do da cúpula política de Goiás 
capitaneada pelo governador 
Ronaldo Caiado.

Ao lado do vice-governador 
Daniel Vilela, presidente esta-
dual do MDB; primeira-dama 
Gracinha Caiado e Bruno Pei-
xoto, presidente do Legislativo 
goiano, o governador citou os 
principais atributos de Sandro 
e reiterou que está pronto para 
a campanha, pois gosta dela e a 
reconhece como lugar legítimo 
da democracia. Influenciada 
pelas convenções republica-
nas dos EUA, a festa do União 
estava bem organizada, colori-
da e repleta de agrupamentos, 

com música e batuques pelas 
ruas. Telões suspensos davam 
o tom moderno ao encontro e 
ajudavam ao público distante 
acompanhar os detalhes. Can-
didatos a vereador perfilavam 
suas equipes.

No discurso final, o gover-
nador lembrou que a política 
se efetiva nas campanhas, ver-
dadeira festa democrática e 
olimpíada de competências. Ao 
falar de Sandro, fez questão de 
dizer que o conhece há muito 
tempo e seu nome foi escolhido 
após consultar a população. “As 
pesquisas diziam que o goia-
niense quer alguém que traga 
orgulho para a cidade. Então, 
peço a vocês: me dêem mais 

essa oportunidade em deixar 
essa capital linda em parceria 
com um prefeito competente! 
Vocês sabem que vou trabalhar 
até as 18h no governo. Depois 
vou balançar bandeirinha com 
vocês nas ruas”. 

Sandro é ex-deputado fede-
ral e ex-presidente da Federa-
ção das Indústrias do Estado de 
Goiás (Fieg). Se consolidou nos 
últimos anos como líder indus-
trial. Entrou na pré-campanha 
do UB após o grupo de Caia-
do e Daniel receber pesquisas 
de que o goianiense busca um 
gestor para administrar a ci-
dade, assumindo uma coloca-
ção que foi  ocupada por Iris 
Rezende em cinco mandatos. 
Daí Caiado e Daniel firmaram 

convicção de que Mabel tem 
os atributos para gerir Goiânia. 
“A escolha do Mabel não foi 
aleatória,  foi fruto de quatro 
pesquisas qualitativas. Traba-
lho não para e podemos esta-
belecer esse mesmo ritmo na 
Prefeitura. Acreditem no Mabel 
que estou avalizando. Goiânia 
tem dinheiro. Basta não roubar 
e não deixar roubar!”, discursou 
Caiado.

Problemas
Por sua vez, no discurso 

final, antes do governador, 
Mabel prometeu resolver os 
problemas do Imas e Comurg. 
Criticou a falta de gestão. E se 
apresentou: “Goiânia está pa-
rada no tempo. Falta creche, 

posto de saúde, falta tudo! 
Quem ama cuida. E amo pro-
fundamente esta cidade. Amo 
desafios. Minha vida é feita de 
desafios! Ao contrário do que 
muita gente pensa, não nasci 
em berço de ouro, mas aprendi 
a lutar com meu pai”.

Em seguida, elogiou seu 
grupo político: “Daniel cresceu 
muito e está pronto para ser go-
vernador”.  

Mabel emendou elogio ao 
“melhor governador do Brasil”: 
“Olha só a sorte nossa, prefeitos 
e candidatos aqui presentes: 
teremos Daniel como governa-
dor e teremos Caiado governa-
dor do Brasil! Quanto recursos 
e apoios teremos!”.

Milhares de pessoas 
participaram ontem 
de convenção que 
sacramentou Mabel como 
candidato a prefeito

Sandro Mabel é apresentado durante convenção pelo governador Ronaldo Caiado: União Brasil reuniu milhares de militantes ontem a noite

WELLITON CARLOS

Vanderlan Cardoso anuncia
Paulo Daher e gera crise no Progressistas

Helton Lenine

O senador Vanderlan Car-
doso anunciou, nesta segun-
da-feira (5), em convenção 
do PSD, o médico e ex-ve-
reador Paulo Daher para vi-
ce-prefeito em sua chapa à 
prefeitura de Goiânia nas 
eleições deste ano e gerou 
uma crise interna no parti-
do Progressistas, presidido 
em Goiás pelo ex-ministro e 

presidente da Agehab, Ale-
xandre Baldy. É que o PP está 
apalavrado com o empresá-
rio Sandro Mabel, pré-can-
didato do União Brasil. O 
presidente nacional do PSD, 
Gilberto Kassab, participou 
da convenção.

Na convenção do Progres-
sistas, domingo, os 38 pré-
-candidatos a vereadores hi-
potecaram apoio a Mabel, na 
presença do empresário. O 

secretário estadual de Indús-
tria e Comércio e vice-presi-
dente municipal do PP, Joel 
Sant’Anna Braga Filho, irmão 
de Baldy, garantiu que o par-
tido vai seguir com Mabel.

Na convenção, Paulo 
Daher, que preside o PP, dei-
xou a ata da convenção aber-
ta e, à revelia dos candidatos 
a vereador, confirmou ontem 
apoio a Vanderlan Cardoso.

O candidato do PSD havia 

convidado Lucena Hummel, 
presidente licenciada do 
Conselho de Contabilistas de 
Goiás, mas recuou diante do 
acordo com o Progressistas,

Joel Sant’Anna Braga Filho 
afirmou, aos jornalistas, que 
vai buscar a Justiça Eleitoral 
para garantir a aliança do 
PP com o União Brasil, em 
apoio a Sandro Mabel. “A 
maioria esmagadora do PP, 
os candidatos a vereador, 

por exemplo, querem ca-
minhar com Mabel. Vamos 
buscar esse direito na Justi-
ça”.

Até ontem Vanderlan 
Cardoso havia assegurado 
apoio apenas do seu partido, 
o PSD, ao projeto de concor-
rer, pela terceira vez, à prefei-
tura de Goiânia. Agora espera 
contar com o Progressistas, 
mas a questão vai ser dispu-
tada na Justiça Eleitoral.

Unindo a direita em Goiânia, Fred
escolhe Rizzo, do Novo, como vice

Redação

Uma nova mudança es-
tratégica do Partido Liberal 
(PL) em Goiânia visa fortale-
cer a união da direita. Após 
a substituição do deputado 
federal Gustavo Gayer (PL-
-GO) pelo ex-deputado esta-
dual Fred Rodrigues (PL-GO) 
como candidato à prefeitura 
da capital goiana, a chapa 
também passará por uma re-

formulação em sua vice.
Embora Humberto Teó-

filo (DC-GO) mantenha seu 
compromisso de apoiar a 
candidatura, o empresário 
Leonardo Rizzo, filiado ao 
Novo, assumirá o cargo de 
vice de Fred Rodrigues na 
disputa municipal. A confir-
mação da mudança foi feita 
por Alano Queiroz, presiden-
te estadual do Novo, após 
uma reunião entre as siglas. 

“Acreditamos que o Partido 
Novo e o PL são a única e 
verdadeira opção de direita e 
a melhor para o crescimento 
ordenado de Goiânia”, afir-
mou Queiroz.

Fred Rodrigues, ao anun-
ciar sua decisão em suas re-
des sociais, elogiou Leonar-
do Rizzo, destacando que o 
empresário “ajudou a cons-
truir a cidade” e “conhece 
a capital como poucos” e 

manifestou sua visão de que 
Goiânia deve retomar o sta-
tus de “cidade da família”. 
As convenções partidárias 
de ambos os partidos ocor-
reram nesta segunda-feira 
(5), ocasião em que foi feito 
o anúncio oficial. 

Rizzo, que anteriormente 
era pré-candidato do Novo 
à prefeitura de Goiânia, de-
clarou ao portal Mais Goiás 
que aceitaria o cargo de vice, 

desde que o candidato majo-
ritário aceitasse seu projeto 
para a cidade. “Entrei na vida 
pública para mudar o siste-
ma. Quanto mais pessoas e 
mais partidos estiverem de 
acordo, melhor”, sublinhou. 

O deputado federal Edu-
ardo Bolsonaro (SP) foi um 
dos presentes na convenção 
do PL que homologou Fred 
Rodrigues candidato à pre-
feitura de Goiânia.
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Caiado e Daniel levantam voo com 
Mabel durante convenção 

Welliton Carlos

Sob aplausos de milhares de 
militantes do União Brasil (UB) 
e aliados e gritos de “É compe-
tente/ É gestor!”, na noite de se-
gunda-feira, 5, no espaço Dois 
Ipês, no setor Jaó, o empresário 
Sandro Mabel confirmou sua 
pré-candidatura ao Paço Mu-
nicipal e reiterou que Goiânia 
necessita voltar ao eixo de de-
senvolvimento e crescer. No 
evento, o partido apresentou 
a candidata a vice, a tenente-
-coronel Cláudia da Silva Lira 
(Avante), considerada uma es-
tratégia acertada, já que ela re-
presenta mulheres e uma área 
determinante - a Segurança 
Pública.

O gestor estava acompanha-
do da cúpula política de Goiás 
capitaneada pelo governador 
Ronaldo Caiado.

Ao lado do vice-governador 
Daniel Vilela, presidente esta-
dual do MDB; primeira-dama 
Gracinha Caiado e Bruno Pei-
xoto, presidente do Legislativo 
goiano, o governador citou os 
principais atributos de Sandro 
e reiterou que está pronto para 
a campanha, pois gosta dela e a 
reconhece como lugar legítimo 
da democracia. Influenciada 
pelas convenções republica-
nas dos EUA, a festa do União 
estava bem organizada, colori-
da e repleta de agrupamentos, 

com música e batuques pelas 
ruas. Telões suspensos davam 
o tom moderno ao encontro e 
ajudavam ao público distante 
acompanhar os detalhes. Can-
didatos a vereador perfilavam 
suas equipes.

No discurso final, o gover-
nador lembrou que a política 
se efetiva nas campanhas, ver-
dadeira festa democrática e 
olimpíada de competências. Ao 
falar de Sandro, fez questão de 
dizer que o conhece há muito 
tempo e seu nome foi escolhido 
após consultar a população. “As 
pesquisas diziam que o goia-
niense quer alguém que traga 
orgulho para a cidade. Então, 
peço a vocês: me dêem mais 

essa oportunidade em deixar 
essa capital linda em parceria 
com um prefeito competente! 
Vocês sabem que vou trabalhar 
até as 18h no governo. Depois 
vou balançar bandeirinha com 
vocês nas ruas”. 

Sandro é ex-deputado fede-
ral e ex-presidente da Federa-
ção das Indústrias do Estado de 
Goiás (Fieg). Se consolidou nos 
últimos anos como líder indus-
trial. Entrou na pré-campanha 
do UB após o grupo de Caia-
do e Daniel receber pesquisas 
de que o goianiense busca um 
gestor para administrar a ci-
dade, assumindo uma coloca-
ção que foi  ocupada por Iris 
Rezende em cinco mandatos. 
Daí Caiado e Daniel firmaram 

convicção de que Mabel tem 
os atributos para gerir Goiânia. 
“A escolha do Mabel não foi 
aleatória,  foi fruto de quatro 
pesquisas qualitativas. Traba-
lho não para e podemos esta-
belecer esse mesmo ritmo na 
Prefeitura. Acreditem no Mabel 
que estou avalizando. Goiânia 
tem dinheiro. Basta não roubar 
e não deixar roubar!”, discursou 
Caiado.

Problemas
Por sua vez, no discurso 

final, antes do governador, 
Mabel prometeu resolver os 
problemas do Imas e Comurg. 
Criticou a falta de gestão. E se 
apresentou: “Goiânia está pa-
rada no tempo. Falta creche, 

posto de saúde, falta tudo! 
Quem ama cuida. E amo pro-
fundamente esta cidade. Amo 
desafios. Minha vida é feita de 
desafios! Ao contrário do que 
muita gente pensa, não nasci 
em berço de ouro, mas aprendi 
a lutar com meu pai”.

Em seguida, elogiou seu 
grupo político: “Daniel cresceu 
muito e está pronto para ser go-
vernador”.  

Mabel emendou elogio ao 
“melhor governador do Brasil”: 
“Olha só a sorte nossa, prefeitos 
e candidatos aqui presentes: 
teremos Daniel como governa-
dor e teremos Caiado governa-
dor do Brasil! Quanto recursos 
e apoios teremos!”.

Milhares de pessoas 
participaram ontem 
de convenção que 
sacramentou Mabel como 
candidato a prefeito

Sandro Mabel é apresentado durante convenção pelo governador Ronaldo Caiado: União Brasil reuniu milhares de militantes ontem a noite
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Vanderlan Cardoso anuncia
Paulo Daher e gera crise no Progressistas

Helton Lenine

O senador Vanderlan Car-
doso anunciou, nesta segun-
da-feira (5), em convenção 
do PSD, o médico e ex-ve-
reador Paulo Daher para vi-
ce-prefeito em sua chapa à 
prefeitura de Goiânia nas 
eleições deste ano e gerou 
uma crise interna no parti-
do Progressistas, presidido 
em Goiás pelo ex-ministro e 

presidente da Agehab, Ale-
xandre Baldy. É que o PP está 
apalavrado com o empresá-
rio Sandro Mabel, pré-can-
didato do União Brasil. O 
presidente nacional do PSD, 
Gilberto Kassab, participou 
da convenção.

Na convenção do Progres-
sistas, domingo, os 38 pré-
-candidatos a vereadores hi-
potecaram apoio a Mabel, na 
presença do empresário. O 

secretário estadual de Indús-
tria e Comércio e vice-presi-
dente municipal do PP, Joel 
Sant’Anna Braga Filho, irmão 
de Baldy, garantiu que o par-
tido vai seguir com Mabel.

Na convenção, Paulo 
Daher, que preside o PP, dei-
xou a ata da convenção aber-
ta e, à revelia dos candidatos 
a vereador, confirmou ontem 
apoio a Vanderlan Cardoso.

O candidato do PSD havia 

convidado Lucena Hummel, 
presidente licenciada do 
Conselho de Contabilistas de 
Goiás, mas recuou diante do 
acordo com o Progressistas,

Joel Sant’Anna Braga Filho 
afirmou, aos jornalistas, que 
vai buscar a Justiça Eleitoral 
para garantir a aliança do 
PP com o União Brasil, em 
apoio a Sandro Mabel. “A 
maioria esmagadora do PP, 
os candidatos a vereador, 

por exemplo, querem ca-
minhar com Mabel. Vamos 
buscar esse direito na Justi-
ça”.

Até ontem Vanderlan 
Cardoso havia assegurado 
apoio apenas do seu partido, 
o PSD, ao projeto de concor-
rer, pela terceira vez, à prefei-
tura de Goiânia. Agora espera 
contar com o Progressistas, 
mas a questão vai ser dispu-
tada na Justiça Eleitoral.

Unindo a direita em Goiânia, Fred
escolhe Rizzo, do Novo, como vice

Redação

Uma nova mudança es-
tratégica do Partido Liberal 
(PL) em Goiânia visa fortale-
cer a união da direita. Após 
a substituição do deputado 
federal Gustavo Gayer (PL-
-GO) pelo ex-deputado esta-
dual Fred Rodrigues (PL-GO) 
como candidato à prefeitura 
da capital goiana, a chapa 
também passará por uma re-

formulação em sua vice.
Embora Humberto Teó-

filo (DC-GO) mantenha seu 
compromisso de apoiar a 
candidatura, o empresário 
Leonardo Rizzo, filiado ao 
Novo, assumirá o cargo de 
vice de Fred Rodrigues na 
disputa municipal. A confir-
mação da mudança foi feita 
por Alano Queiroz, presiden-
te estadual do Novo, após 
uma reunião entre as siglas. 

“Acreditamos que o Partido 
Novo e o PL são a única e 
verdadeira opção de direita e 
a melhor para o crescimento 
ordenado de Goiânia”, afir-
mou Queiroz.

Fred Rodrigues, ao anun-
ciar sua decisão em suas re-
des sociais, elogiou Leonar-
do Rizzo, destacando que o 
empresário “ajudou a cons-
truir a cidade” e “conhece 
a capital como poucos” e 

manifestou sua visão de que 
Goiânia deve retomar o sta-
tus de “cidade da família”. 
As convenções partidárias 
de ambos os partidos ocor-
reram nesta segunda-feira 
(5), ocasião em que foi feito 
o anúncio oficial. 

Rizzo, que anteriormente 
era pré-candidato do Novo 
à prefeitura de Goiânia, de-
clarou ao portal Mais Goiás 
que aceitaria o cargo de vice, 

desde que o candidato majo-
ritário aceitasse seu projeto 
para a cidade. “Entrei na vida 
pública para mudar o siste-
ma. Quanto mais pessoas e 
mais partidos estiverem de 
acordo, melhor”, sublinhou. 

O deputado federal Edu-
ardo Bolsonaro (SP) foi um 
dos presentes na convenção 
do PL que homologou Fred 
Rodrigues candidato à pre-
feitura de Goiânia.
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Hetrin realiza cirurgia vascular com 
tecnologia de endolaser no SUS

Redação

Técnica cirúrgica mini-
mamente invasiva, eficiente 
e com melhor recuperação 
para os pacientes. Assim é o 
método de cirurgia vascular 
por endolaser, que está sendo 
utilizado no Hospital Estadual 
de Trindade – Walda Ferreira 
dos Santos (Hetrin), unidade 
do Governo de Goiás.  Pouco 
utilizado pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS), devido ao seu 
alto custo, o método foi viabi-
lizado por meio do Mutirão de 
Cirurgias Eletivas do Hetrin, 
promovido mediante emenda 
parlamentar, que destinou re-
passe de R$ 2 milhões para a 
realização. 

O procedimento com en-
dolaser permite que a parede 
interna da veia seja queima-
da por meio de um laser, com 
poucos cortes, o que possibili-
ta uma recuperação mais rápi-
da para o paciente. No primei-
ro final de semana de cirurgias 
vasculares, foram realizados 
20 procedimentos, desses 16 
utilizaram a técnica do Endo-

laser. 
O cirurgião vascular Diego 

Lima explica que o método não 
é indicado para todos os casos. 
“É necessário fazer o exame de 
doppler das pernas, a fim de 
verificar qual é o tamanho da 
safena e a sua condição. É uma 
análise individual, que é feita 
na consulta pré-operatória de 
acordo com os exames do pa-
ciente”. 

“Fiz a cirurgia a laser e o cor-
te foi mínimo. Estou muito fe-
liz também pela ajuda do mu-
tirão em agilizar o processo”, 
relata a moradora de Goianira 
contemplada pelo mutirão do 
Hetrin, Mariangela Lopes. O 
mesmo sentimento de alegria 
é compartilhado pela funcio-
nária do lar, Fabiana da Silva, 
moradora de Trindade, que 
também realizou cirurgia por 
Endolaser na unidade. “Os 
médicos são muito competen-
tes e as enfermeiras são muito 
cuidadosas. Fiquei muito feliz. 
Agora é ir para casa, recuperar 
e logo já tem um retorno agen-
dado”.

Mutirão
O Mutirão de Cirurgias Ele-

tivas do Hetrin, unidade ad-
ministrada pelo Instituto de 
Medicina, Estudos e Desenvol-
vimento (IMED), é uma inicia-
tiva que visa reduzir as filas de 
espera para cirurgias eletivas 
em Goiás. O Mutirão beneficia 
a população de Trindade e re-

gião, oferecendo cirurgias ele-
tivas em diversas especialida-
des, incluindo cirurgia geral, 
vascular e ginecológica. Desde 
o início do mutirão, 68 cirur-
gias já foram realizadas. 

“Um ponto importante e 
inovador do nosso Mutirão é 
que trouxemos a técnica de 
Endolaser para correção de 
varizes. É uma técnica inova-
dora no SUS e muito impor-
tante para o paciente, porque 
traz uma alta precoce, um 

pós-operatório com menos 
complicações e estamos mui-
to felizes em trazer isso aqui 
para o Hetrin”, comenta o dire-
tor-técnico da unidade, Romulo 
Garcia.

No total das 330 cirurgias do 
mutirão, 151 serão destinadas às 
cirurgias vasculares. “A inclusão 
do Endolaser nas opções de trata-
mento vascular reforça o compro-
misso do hospital com a inovação 
e a excelência no atendimento 
para os pacientes do estado de 

Goiás”, aponta Pollyana Bueno, 
gerente assistencial da unidade.

O Hetrin é referência na rea-
lização de cirurgias eletivas em 
Goiás. Em 2023, a unidade hos-
pitalar realizou mais de 2,4 mil 
procedimentos e, no primeiro 
semestre de 2024, foram realiza-
dos mais de 1,5 mil. As cirurgias 
eletivas agendadas fora do mu-
tirão continuarão acontecendo 
normalmente durante a sema-
na, assim como as cirurgias de 
emergência todos os dias. 

Das 330 cirurgias 
realizadas no mutirão 
de cirurgias eletivas do 
Estado, 151 são 
procedimentos vasculares 
com técnica minimamente 
invasiva

Equipe do Hetrin realiza procedimento de cirurgia vascular por Endolaser durante Mutirão de Cirurgias Eletivas

Governo convoca aprovados 
em concurso público da educação

Redação

O Governo de Goiás convo-
cou, na segunda-feira (05/08), 
318 candidatos aprovados no 

concurso público para o cargo 
de professor PIII da Secretaria 
de Estado da Educação (Se-
duc). Com mais esse chama-
mento, o terceiro de 2024, sobe 
para 949 o número de profes-
sores convocados para atua-
rem na rede pública estadual 
de ensino em 2024. 

Conforme consta no edital 
de convocação de nº 004/2024, 
publicado no Diário Oficial 
do Estado, a posse se dará por 
meio do Sistema Eletrônico 

de Informações (SEI) para ga-
rantir celeridade ao processo. 
Como primeiro passo, os can-
didatos devem realizar o Ca-
dastro Básico no SEI, enviando 
RG e CPF digitalizado (frente 
e verso), no período de 7 a 9 
de agosto pelo e-mail posse@
goias.gov.br. 

A etapa seguinte é a apre-
sentação da documentação, 
que deverá ser feita no período 
de 12 a 14 de agosto, também 
pela SEI. Será necessário ane-

xar a declaração para investi-
dura em cargo público, além 
de CPF, RG, comprovante de 
endereço, título eleitoral, di-
ploma de curso superior e de-
mais documentos listados no 
edital.

A nomeação dos aprovados 
está prevista para o dia 5 de 
setembro. A posse será no dia 
9, seguida por curso de forma-
ção. 

O concurso público da Se-
cretaria de Estado da Educa-

ção (Seduc) foi realizado em 

2022 e disponibilizou 5.050 

vagas de professor nível III 

(licenciados). Os candidatos 

convocados vão trabalhar na 

rede pública estadual de ensi-

no, que atualmente conta com 

mais de 900 unidades escola-

res e atende quase 500 mil es-

tudantes, em todas as regiões 

de Goiás.

Diário Oficial do Estado 
nomeia mais 318 
aprovados no certame. 
Terceiro chamamento 
de 2024 totaliza 949 
convocados em 2024

Receita Federal afirma que medalhas 
olímpicas são isentas de impostos

Agência Brasil

A Receita Federal infor-
mou que medalhas olím-
picas, bem como troféus e 
quaisquer outros objetos 
comemorativos recebidos 
em evento esportivo oficial 
realizado no exterior, estão 
isentas de impostos fede-
rais. É o que estabelece o 
Artigo 38 da Lei 11.488, de 
15 de junho de 2007. O tema 
também é tratado na Porta-
ria MF 440/2010. Já os prê-
mios recebidos em dinheiro 
são tributados.

Segundo a legislação, 
é concedida isenção do 

imposto de importação, 
do imposto sobre produ-
tos industrializados, da 
contribuição para o PIS/
Pasep-Importação, da Co-
fins-Importação e da CIDE-
-Combustíveis, nos termos, 
limites e condições esta-
belecidos em regulamento, 
incidentes na importação 
de: troféus, medalhas, pla-
cas, estatuetas, distintivos, 
flâmulas, bandeiras e ou-
tros objetos comemorativos 
recebidos em evento cultu-
ral, científico ou esportivo 
oficial realizado no exterior 
ou para serem distribuídos 
gratuitamente como pre-

miação em evento esporti-
vo realizado no país.

A Receita Federal garan-
te que entrar no país com 
a medalha olímpica é um 
processo rápido e fácil, sem 
burocracia. 

Segundo o Comitê Olím-
pico do Brasil, quem ganha 
ouro na modalidade indi-
vidual recebe R$ 350 mil, 
prata ganha R$ 210 mil e 
bronze R$ 140 mil. Na mo-
dalidade em grupo, o ouro 
vale R$ 700 mil, a prata R$ 
420 mil e o bronze R$ 280 
mil. Esses prêmios são tri-
butados.

Mas quem ganha medalha, como Larissa Pimenta, recebe prêmio em 
dinheiro e este será tributado
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A configuração da campanha política em Goiânia não 
mudou muito desde o final das convenções, ocorrido ontem 
(05). Havia especulações em relação às escolhas dos vices, 
mas, os nomes apresentados não ofereceram grandes sur-
presas. Agora, enquanto partidos e coligações cuidam dos 
registros das chapas e das questões burocráticas, os candida-
tos dedicam tempo para conversar com lideranças e postu-
lantes à Câmara Municipal. Dos sete candidatos em Goiânia, 
ao menos dois vão intensificar a campanha de rua já no final 
desta semana, com mini-carreatas e comícios relâmpagos. 
Com a eleição embolada, os candidatos se verão forçados a 
antecipar ações de rua e, em alguns casos, divulgar propos-
tas de governo mais ousadas, antes mesmo do início dos pro-
gramas eleitorais na TV e rádio. Adriana Accorsi (PT), Fred 
Rodrigues (PL), Matheus Ribeiro (PSDB), Rogério Cruz (SD), 
Sandro Mabel (UB), Professor Pantaleão (UP) e Vanderlan 
Cardoso (SD) iniciam uma semana de muita conversação, 
ajustes e reajustes de estratégias após uma pré-campanha 
sem muita intensidade. Internamente, as equipes de comu-
nicação já estão em ritmo acelerado na produção de ima-
gens de vídeo e fotos dos candidatos, agora, formalmente es-
colhidos e que, já gravam as primárias participações a serem 
exibidas durante o horário eleitoral gratuito.

Semana de burocracia
e ajustes de campanha

Depois da festa!
Após as convenções, evento 
mais importante das pré-cam-
panhas, agora, é hora do buro-
crático registro das candidatu-
ras até o dia 15 de agosto.  

Organização
Além do registro das candida-
turas junto à Justiça Eleitoral, 
as coordenações de campanha 
se mobilizam para organizar as 
primeiras atividades de cam-
panha oficial, a partir do dia 16.  

Delay
Apesar de permitida a propa-
ganda eleitoral nas ruas, com 
divulgação de nomes e núme-
ros dos candidatos a partir do 
dia 16 de agosto, a campanha 
só se aquece na primeira sema-
na de setembro.      

Progressistas
Os Progressistas realizaram 
convenção no domingo (4) em 
Goiânia, quando foi formaliza-
da uma chapa com 38 candi-
datos à vereança, incluindo 12 
mulheres e 26 homens. A con-
venção contou com a presença 
de Sandro Mabel, o presidente 
estadual, Alexandre Baldy, e 
municipal, Dr. Paulo Daher.

Curiosidade
Até dia 15 de agosto, as coli-
gações deverão apresentar à 
Justiça Eleitoral uma prévia do 
que será o plano de governo 
dos candidatos às prefeituras: 
uma prévia do que pretendem 
apresentar aos eleitores.  

Vai de Fred
Leonardo Rizzo (Novo) optou 
por desistir de disputar a cabe-
ça de chapa nas eleições deste 
ano para ser vice do PL de Fred 
Rodrigues.  

Mulher e militar
Sandro Mabel (UB) apresentou 
a tenente-coronel Cláudia Lira 
como vice em sua chapa que 
teve aprovação de todas as li-
deranças que compõem a base 
governista.  

Revelações
O candidato a prefeito de São 
Paulo, Pablo Marçal (PRTB), 
prometeu revelar, em debate, 
quinta-feira (08), quais são os 
dois candidatos adversários 
que usam substâncias ilegais.   

Trends
As convenções partidárias de 
2024 foram marcadas pelo uso 
intenso de trends nas redes so-
ciais, com muitas coreografias 
nas transições entre cadeiras 
vazias para auditórios lotados 
de militantes.     

A cada dia em que o presidente Lula (PT) hesita em con-
testar a suspeitíssima vitória eleitoral de Nicolás Maduro, na 
Venezuela, sua popularidade pode sofrer um novo revés.    

Desde meados do mês de junho, Lula vinha se recupe-
rando após três meses de aprovação em queda e uma reto-
mada no crescimento nos índices de popularidade.  

A demora em reconhecer que a vitória de Maduro não foi 
uma opção democrática, começa incomodar aliados e sim-
patizantes. Um custo político alto.  

Pressão sobre Lula em relação 
à Venezuela pode afetar sua 
popularidade que estava em 

recuperação

PSB e PT firmam aliança
em Goiânia e Aparecida
em apoio a Adriana e Panda

Redação

PSB e PT decidiram cami-
nhar juntos nas eleições deste 
ano em Goiânia e em Apare-
cida. Na capital, o PSB apoia a 
candidatura de Adriana Accor-
si e indica o vice, o professor 
Jerônimo Teixeira, ex-reitor 
do Instituto Federal de Goiás. 
Em Aparecida, o PT vai apoiar 
Willian Panda, do PSB, para a 
prefeitura. A vice será Aline Pe-
reira, do PV.

A reunião que consolidou a 
chapa foi na sede do PSB, com 
o presidente estadual do parti-
do, Elias Vaz; o presidente me-
tropolitano, Vinícius Cirqueira; 
a presidente estadual do PT, 
Kátia Maria, e lideranças do PV, 
PSOL, PCdoB, Rede Sustenta-
bilidade e PMB.

Elias Vaz informou que hou-
ve consenso na direção do PSB 
na escolha do professor Jerôni-
mo Rodrigues para vice. “Jerô-
nimo tem uma vida dedicada à 

Educação e teve um papel mui-
to importante na defesa dos IFs 
durante o governo Bolsonaro”.

Jerônimo Rodrigues assina-
lou a experiência em gestão. 
“Tenho certeza que a minha 
experiência e olhar como ges-
tor público a nível municipal, 
estadual e nacional irão contri-
buir com Adriana Accorsi para 
resolver vários problemas da 
nossa capital e dar mais quali-
dade de vida para a população”, 
afirma.  

Também foi anunciada du-
rante a reunião a chapa forma-
da para a prefeitura de Apare-
cida de Goiânia, com Willian 
Panda, do PSB, e Aline Pereira, 
do PV, para a vice. “A nossa ci-
dade precisa de política social. 
Não tem programa de transfe-
rência de renda, não tem pro-
grama próprio de moradia há 
trinta anos. Aparecida precisa 
cuidar das pessoas. E é isso o 
que queremos fazer”, adiantou 
Willian Panda.

Elias Vaz: unidade das esquerdas em Goiânia e Aparecida

Wallace Braz assume, de 
novo, a presidência do PMB 
de Goiás por decisão da 
Justiça Eleitoral

Redação

O advogado Wallace Braz 
Francisco se tornou novamente 
o presidente estadual do Parti-
do da Mulher Brasileira (MPB). 
Segundo o Sistema de Geren-
ciamento de Informações Par-
tidárias da Justiça Eleitoral, 
Wallace Braz ocupa novamente 
os cargos de presidente e te-
soureiro do partido. Desde 23 
de maio de 2024, Erciley Pires 
Santana, conhecido como San-
tana Pires, ocupava a presidên-
cia da sigla. 

Santana Pires foi primeiro 
destituído da Comissão Provi-
sória da legenda pela direção 
nacional em 23 de fevereiro de 
2024. A razão foi que, em maio 
de 2023, durante uma sessão 

na Câmara Municipal de Goiâ-
nia, a vereadora Aava Santiago 
(PSDB) acusou Santana Pires 
de ter agredido uma servidora 
da Casa. Segundo Aava, San-
tana chamou a funcionária de 
“imprestável” e teria tentado 
agredi-la fisicamente. 

Santana Pires entrou com 
um mandado de segurança 
para retornar ao posto, que foi 
aceito em 23 de maio de 2024 
pelo Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE). Agora, Wallace Braz 
volta a ocupar a presidência 
após publicação de ato de ina-
tivação suspendendo efeitos 
da decisão anterior. Em 24 de 
maio de 20, Wallace declarou 
à imprensa que recorreria da 
decisão que o afastou da presi-
dência do PMB.

Wallace Braz: comando do PMB goiano
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A configuração da campanha política em Goiânia não 
mudou muito desde o final das convenções, ocorrido ontem 
(05). Havia especulações em relação às escolhas dos vices, 
mas, os nomes apresentados não ofereceram grandes sur-
presas. Agora, enquanto partidos e coligações cuidam dos 
registros das chapas e das questões burocráticas, os candida-
tos dedicam tempo para conversar com lideranças e postu-
lantes à Câmara Municipal. Dos sete candidatos em Goiânia, 
ao menos dois vão intensificar a campanha de rua já no final 
desta semana, com mini-carreatas e comícios relâmpagos. 
Com a eleição embolada, os candidatos se verão forçados a 
antecipar ações de rua e, em alguns casos, divulgar propos-
tas de governo mais ousadas, antes mesmo do início dos pro-
gramas eleitorais na TV e rádio. Adriana Accorsi (PT), Fred 
Rodrigues (PL), Matheus Ribeiro (PSDB), Rogério Cruz (SD), 
Sandro Mabel (UB), Professor Pantaleão (UP) e Vanderlan 
Cardoso (SD) iniciam uma semana de muita conversação, 
ajustes e reajustes de estratégias após uma pré-campanha 
sem muita intensidade. Internamente, as equipes de comu-
nicação já estão em ritmo acelerado na produção de ima-
gens de vídeo e fotos dos candidatos, agora, formalmente es-
colhidos e que, já gravam as primárias participações a serem 
exibidas durante o horário eleitoral gratuito.

Semana de burocracia
e ajustes de campanha

Depois da festa!
Após as convenções, evento 
mais importante das pré-cam-
panhas, agora, é hora do buro-
crático registro das candidatu-
ras até o dia 15 de agosto.  

Organização
Além do registro das candida-
turas junto à Justiça Eleitoral, 
as coordenações de campanha 
se mobilizam para organizar as 
primeiras atividades de cam-
panha oficial, a partir do dia 16.  

Delay
Apesar de permitida a propa-
ganda eleitoral nas ruas, com 
divulgação de nomes e núme-
ros dos candidatos a partir do 
dia 16 de agosto, a campanha 
só se aquece na primeira sema-
na de setembro.      

Progressistas
Os Progressistas realizaram 
convenção no domingo (4) em 
Goiânia, quando foi formaliza-
da uma chapa com 38 candi-
datos à vereança, incluindo 12 
mulheres e 26 homens. A con-
venção contou com a presença 
de Sandro Mabel, o presidente 
estadual, Alexandre Baldy, e 
municipal, Dr. Paulo Daher.

Curiosidade
Até dia 15 de agosto, as coli-
gações deverão apresentar à 
Justiça Eleitoral uma prévia do 
que será o plano de governo 
dos candidatos às prefeituras: 
uma prévia do que pretendem 
apresentar aos eleitores.  

Vai de Fred
Leonardo Rizzo (Novo) optou 
por desistir de disputar a cabe-
ça de chapa nas eleições deste 
ano para ser vice do PL de Fred 
Rodrigues.  

Mulher e militar
Sandro Mabel (UB) apresentou 
a tenente-coronel Cláudia Lira 
como vice em sua chapa que 
teve aprovação de todas as li-
deranças que compõem a base 
governista.  

Revelações
O candidato a prefeito de São 
Paulo, Pablo Marçal (PRTB), 
prometeu revelar, em debate, 
quinta-feira (08), quais são os 
dois candidatos adversários 
que usam substâncias ilegais.   

Trends
As convenções partidárias de 
2024 foram marcadas pelo uso 
intenso de trends nas redes so-
ciais, com muitas coreografias 
nas transições entre cadeiras 
vazias para auditórios lotados 
de militantes.     

A cada dia em que o presidente Lula (PT) hesita em con-
testar a suspeitíssima vitória eleitoral de Nicolás Maduro, na 
Venezuela, sua popularidade pode sofrer um novo revés.    

Desde meados do mês de junho, Lula vinha se recupe-
rando após três meses de aprovação em queda e uma reto-
mada no crescimento nos índices de popularidade.  

A demora em reconhecer que a vitória de Maduro não foi 
uma opção democrática, começa incomodar aliados e sim-
patizantes. Um custo político alto.  

Pressão sobre Lula em relação 
à Venezuela pode afetar sua 
popularidade que estava em 

recuperação

PSB e PT firmam aliança
em Goiânia e Aparecida
em apoio a Adriana e Panda

Redação

PSB e PT decidiram cami-
nhar juntos nas eleições deste 
ano em Goiânia e em Apare-
cida. Na capital, o PSB apoia a 
candidatura de Adriana Accor-
si e indica o vice, o professor 
Jerônimo Teixeira, ex-reitor 
do Instituto Federal de Goiás. 
Em Aparecida, o PT vai apoiar 
Willian Panda, do PSB, para a 
prefeitura. A vice será Aline Pe-
reira, do PV.

A reunião que consolidou a 
chapa foi na sede do PSB, com 
o presidente estadual do parti-
do, Elias Vaz; o presidente me-
tropolitano, Vinícius Cirqueira; 
a presidente estadual do PT, 
Kátia Maria, e lideranças do PV, 
PSOL, PCdoB, Rede Sustenta-
bilidade e PMB.

Elias Vaz informou que hou-
ve consenso na direção do PSB 
na escolha do professor Jerôni-
mo Rodrigues para vice. “Jerô-
nimo tem uma vida dedicada à 

Educação e teve um papel mui-
to importante na defesa dos IFs 
durante o governo Bolsonaro”.

Jerônimo Rodrigues assina-
lou a experiência em gestão. 
“Tenho certeza que a minha 
experiência e olhar como ges-
tor público a nível municipal, 
estadual e nacional irão contri-
buir com Adriana Accorsi para 
resolver vários problemas da 
nossa capital e dar mais quali-
dade de vida para a população”, 
afirma.  

Também foi anunciada du-
rante a reunião a chapa forma-
da para a prefeitura de Apare-
cida de Goiânia, com Willian 
Panda, do PSB, e Aline Pereira, 
do PV, para a vice. “A nossa ci-
dade precisa de política social. 
Não tem programa de transfe-
rência de renda, não tem pro-
grama próprio de moradia há 
trinta anos. Aparecida precisa 
cuidar das pessoas. E é isso o 
que queremos fazer”, adiantou 
Willian Panda.

Elias Vaz: unidade das esquerdas em Goiânia e Aparecida

Wallace Braz assume, de 
novo, a presidência do PMB 
de Goiás por decisão da 
Justiça Eleitoral

Redação

O advogado Wallace Braz 
Francisco se tornou novamente 
o presidente estadual do Parti-
do da Mulher Brasileira (MPB). 
Segundo o Sistema de Geren-
ciamento de Informações Par-
tidárias da Justiça Eleitoral, 
Wallace Braz ocupa novamente 
os cargos de presidente e te-
soureiro do partido. Desde 23 
de maio de 2024, Erciley Pires 
Santana, conhecido como San-
tana Pires, ocupava a presidên-
cia da sigla. 

Santana Pires foi primeiro 
destituído da Comissão Provi-
sória da legenda pela direção 
nacional em 23 de fevereiro de 
2024. A razão foi que, em maio 
de 2023, durante uma sessão 

na Câmara Municipal de Goiâ-
nia, a vereadora Aava Santiago 
(PSDB) acusou Santana Pires 
de ter agredido uma servidora 
da Casa. Segundo Aava, San-
tana chamou a funcionária de 
“imprestável” e teria tentado 
agredi-la fisicamente. 

Santana Pires entrou com 
um mandado de segurança 
para retornar ao posto, que foi 
aceito em 23 de maio de 2024 
pelo Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE). Agora, Wallace Braz 
volta a ocupar a presidência 
após publicação de ato de ina-
tivação suspendendo efeitos 
da decisão anterior. Em 24 de 
maio de 20, Wallace declarou 
à imprensa que recorreria da 
decisão que o afastou da presi-
dência do PMB.

Wallace Braz: comando do PMB goiano
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Caiado e Daniel reforçam 
base aliada no entorno do DF

Helton Lenine

O governador Ronaldo 
Caiado (União Brasil) oficia-
lizou seu apoio a três candi-
datos no entorno do Distrito 
Federal. Em Luziânia, o gover-
nante respaldou a reeleição do 
atual prefeito Diego Sorgatto 
(UB). Em Valparaíso de Goiás, 
ele consolidou a candidatura 
de Marcus Vinícius (MDB). Em 
Santo Antônio do Descoberto, 
Caiado confirmou apoio à Jés-
sica do Premium

No Jardim Ingá, o evento da 
coligação “Pra Luziânia Seguir 
Mudando” reuniu milhares de 
militantes. Composta por PSD, 
Republicanos, União Brasil e 
MDB, a coligação oficializou 
Télio Rodrigues (MDB) como 
vice na chapa. Em seu dis-
curso, Caiado enfatizou a im-
portância da continuidade do 
trabalho realizado por Sorgat-
to no município. “não venho 
a uma cidade para avalizar 
quem eu não conheço, por is-
soLuziânia precisa manter um 
bom prefeito e uma gestão de 
referência”, afirmou.

Sorgatto aproveitou o even-
to para destacar as realizações 
de seu mandato, incluindo a 

recuperação de indicadores e 
o saneamento das contas pú-
blicas. “Provamos ao povo de 
Luziânia que, com respeito ao 
dinheiro público, é possível fa-
zer as coisas acontecerem na 
administração pública”, disse o 
prefeito.

Presentes na convenção, 
a primeira-dama Gracinha 
Caiado e o vice-governador 
Daniel Vilela (MDB) também 
manifestaram apoio. Graci-
nha destacou a transparência 
e ética na gestão de Sorgatto, 
enquanto Vilela ressaltou a 
necessidade de continuidade 
para o desenvolvimento de 
Luziânia.

Em Valparaíso de Goiás, a 
convenção da coligação “Jun-
tos por Valparaíso” oficializou 
Marcus Vinícius como candi-
dato a prefeito e Wagner Pai-
xão (União Brasil), conhecido 
como Waguinho, como vice. 
Realizado no Céu Azul, o even-
to contou com a participação 
de lideranças políticas locais, 
reforçando o apoio da base go-
vernista.

A coligação que inclui MDB, 
União Brasil, PDT, Podemos, 
PRTB, PSD, Progressistas, DC, 
Avante e Agir. Marcus Vinícius 
agradeceu o apoio e destacou 
suas prioridades, como saúde, 
educação e infraestrutura. Wa-
guinho também reiterou seu 
compromisso de trabalhar dia 
e noite ao lado do pré-candi-
dato.

Caiado destacou a impor-
tância da parceria entre o 
governo estadual e os muni-
cípios e elogiou a gestão de 
Pábio Mossoró, atual prefeito 
e principal padrinho político 

de Marcus Vinícius. “É grati-
ficante apoiar aquele que vai 
suceder com a responsabili-
dade de aumentar ainda mais 
o trabalho de melhoria e de 
atendimento dessa cidade”, 
defendeu.

Gracinha Caiado e Vilela 
também manifestaram apoio 
e enfatizaram a necessidade 
de continuar os projetos ini-
ciados pelo atual prefeito. “Va-
mos continuar aquilo que está 
dando certo, estar ao lado de 
um jovem determinado, traba-
lhador, competente”, afirmou 
Vilela.

A convenção da coligação 
“Com União SAD Pode Mais” 
– União Brasil, Avante, Solida-

riedade, PSD, PL, MDB, PRD, 
Republicanos e Podemos –, de 
Santo Antônio do Descoberto, 
foi realizada neste domingo, 
4. O evento confirmou o nome 
de Jéssica do Premium (União 
Brasil) como candidata à pre-
feita e de Alexandre de Jesus 
(MDB) vice-prefeito.

Ronaldo Caiado afirmou 
que Jéssica não vai ter uma 
tarefa fácil na gestão de Santo 
Antônio do Descoberto, mas 
que terá de enfrentar o desafio 
com dedicação e amor pela ci-
dade. “A Jéssica e o Alexandre 
têm o meu apoio para gover-
nar essa cidade, assim como 
os vereadores e vereadoras da 
chapa, que eu tenho certeza 

que vão fazer uma Câmara que 
trabalha ao lado deles e que 
ajuda a desenvolver o municí-
pio”, enfatizou.

A candidata à prefeita Jéssi-
ca do Premium ressaltou que, 
para mudar a história de Santo 
Antônio do Descoberto, é im-
portante a união da população 
e das esferas de poder em prol 
de um projeto. “Política boa, 
política pública é aquela que 
serve ao povo, em que a po-
pulação está feliz e, para con-
seguir isso, precisamos unir 
todos. Essa história de ‘Santo 
Antônio cidade dormitório’ 
tem de acabar”, ressaltou Jés-
sica.

Governador e vice 
estiveram em Luziânia, 
Valparaíso e Santo Antônio 
do Descoberto para apoiar 
as campanhas de Diego 
Sorgatto, Marcus Vinícius 
e Jéssica do Premium às 
prefeituras

Ronaldo Caiado, Daniel Vilela, Gracinha Caiado e Diego Sorgatto: apoio em Luziânia

Eerizânia Freitas reúne
ampla aliança em Anápolis

Redação

A candidatura de Eerizânia 
Freitas (UB) a prefeita de Aná-
polis foi oficializada em con-
venção realizada na Câmara 
Municipal de Anápolis. A cha-
pa da funcionária pública será 
composta com médico Samuel 
Fayad Gemus (DC), anuncia-
do como candidato a vice-pre-
feito. A convenção conjunta 
reúne os partidos UB, PSB, 
Podemos, Republicanos, DC, 
Progressistas, Agir, Mobiliza e 
Solidariedade.

A aliança costura o apoio de 
pelo menos nove partidos pela 
candidatura de Eerizânia Frei-
tas. Em discurso, a candidata 

da base do governo municipal 
e estadual afirmou: “Por cau-
sa de Deus, entendo que mi-
nha missão é cuidar do povo 
anapolino. Quero agradecer 
a presença o comandante do 
União Brasil, Ronaldo Caiado, 
que é anapolino e tem a apro-
vação de quase 90% na cidade. 
Sei que esta aprovação só se 
faz com igualdade, com justi-
ça social. Obrigado por deixar 
sua digital neste projeto.”

O governador Ronaldo 
Caiado declarou: “Agradeço 
aos partidos por terem con-
fiado nesta coligação chefiada 
pela Eerizânia e pelo meu co-
lega Samuel Fayad. É a primei-
ra vez que uma mulher vai go-

vernar essa cidade. Ninguém 
quer briga, o que queremos é 
melhorar o povo. Governar é 
construir a paz, é buscar o en-
tendimento com objetivo de 
chegar ao cidadão mais neces-
sitado.”

Roberto Naves, prefeito de 
Anápolis, discursou: “Gover-
nador, quero te apresentar seu 
exército. Seu time hoje tem o 
maior tempo de televisão da 
cidade, tem o maior número 
de partidos, tem o maior nú-
mero de candidatos a verea-
dor — são mais de 200. Vamos 
juntos correr os quatro cantos 
da cidade, como sempre fize-
mos, para trazer a vitória nas 
eleições.”

Ronaldo Caiado, Gracinha Caiado, Roberto Naves e Eerizânia Freitas em Anápolis
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SHOW

No som do nosso estribilho

Leonardo Lichote 
Rio de Janeiro (RJ)

O 
show de estreia 
da turnê de Ca-
etano Veloso e 
Maria Bethânia 
— no último sá-

bado na Arena Farmasi, no Rio 
de Janeiro — já estava na reta 
final quando os irmãos entoa-
ram energicamente o refrão: “Fé 
pra quem é forte/ Fé pra quem 
é foda/ Fé pra quem não foge à 
luta/ Fé pra quem não perde o 
foco/ Fé pra enfrentar esses filha 
da puta”.

Mais do que uma das maiores 
surpresas do repertório, a can-
ção “Fé”, de Iza, expressa em seu 
título um dos temas centrais do 
espetáculo — num roteiro que 
inclui homenagens a Gal Costa 
e à Mangueira, referências a San-
to Amaro natal e memórias de 
encontros anteriores da dupla, 
como o show que fizeram em 
1978 e o grupo os Doces Bárba-
ros, que integraram ao lado de 
Gal e Gilberto Gil.

“Fé” foi uma das maiores sur-
presas exatamente porque ela 
divide o posto com outra canção 
que toca diretamente no tema. O 
louvor evangélico “Deus Cuida 
de Mim”, cantado por Caetano 
em seu momento solo do show, 
foi recebido pela plateia em si-
lêncio. Uma reação que poderia 
ter sido lida como frieza, mas tal-
vez seja melhor explicada como 
perplexidade.

Perplexidade que teve início 
quando Caetano a anunciou: “O 
fato de o número de evangélicos 
crescer enormemente no Brasil 
tem uma enorme importância 
para mim”. O público parecia não 
saber que a canção foi gravada 
pelo baiano em dueto com o pas-
tor Kleber Lucas, em gravação 
lançada em 2022. Tampouco que 
o olhar de Caetano sobre os evan-
gélicos, como ele deixa evidente 
há anos em entrevistas, tem bem 
mais nuances do que a imagem 
que o senso comum projeta so-
bre esse grupo religioso.

Interessante perceber que, 
aos 82 anos, Caetano ainda é ca-
paz de surpreender e provocar 
incômodo no público num show 
em que não havia a menor ex-
pectativa de desconforto, apenas 
de celebração. Ele também sabe 
ser careta, afinal, como disse em 
outra das canções presentes no 
repertório. Canção que, impor-
tante notar, conclui pedindo à 
vaca profana — portanto, sagra-
da ao avesso — que despeje chu-

va de leite bom (bênçãos?) sobre 
os caretas.

O desconforto da plateia, 
porém, foi breve e localizado 
— descontados os problemas 
de som que levaram a plateia a 
protestar mais de uma vez. A ex-
pectativa de celebração se cum-
priu desde o primeiro momento, 
quando os irmãos entraram no 
palco já sobre os primeiros acor-
des de “Alegria, Alegria”. Posta ali, 
a canção soa como declaração 
de intenções do show e da exis-

tência de ambos. Afinal, seus 
primeiros versos, “Caminhando 
contra o vento/ Sem lenço, sem 
documento”, exalam liberdade, 
assim como seu final, que repe-
te como desafio a pergunta “Por 
que não?”.

Já nos primeiros minutos, 
estava posta a grandiosidade 
do espetáculo, idealizado para 
arenas — em quase todas as ci-
dades por onde passará, a turnê 
será apresentada em estádios. O 
gigantismo se mostra em termos 

visuais, com o fundo do palco 
tomado por sete painéis verti-
cais que funcionam como telões 
onde são projetadas imagens ao 
vivo do show e grafismos ou fo-
tos, compondo o cenário. Além 
deles, há mais dois telões laterais. 
O da direita é dedicado a Cae-
tano, enquanto o da esquerda 
mostra Bethânia.

A grandiosidade se mostra 
também na perspectiva musical. 
A banda reúne 14 músicos, com 
quatro sopros (Joana Queiroz, 

Jorge Continentino, Diogo Go-
mes e Marlon Sette) e dois per-
cussionistas (Thiago da Serrinha 
e Pretinho da Serrinha, anuncia-
do como “participação especial”) 
que conduzem o ritmo com o ba-
terista Kainã do Jêje. Lucas Nunes 
e Paulo Dáfilin se dividem nos 
violões e outros instrumentos de 
corda. Completam a formação o 
baixista Jorge Helder, o tecladista 
Rodrigo Tavares e os vocalistas 
Janeh Magalhães, Jane Rocha e 
Fael Magalhães.

“Você Não me Ensinou a Te 
Esquecer” recende a maculelê 
e samba-reggae em meio a sua 
atmosfera de ultra romantismo; 
o refrão de “Gita”, de Raul Sei-
xas, soa como um impossível 
spiritual jongo; o trio de vocalis-
tas destila a tradição do gospel à 
brasileira; o samba de roda é ce-
lebrado num bloco de canções, 
assim como o ijexá em momen-
tos como “Filhos de Gandhi”, de 
Gilberto Gil, e “Milagres do Povo”.

Divindade
Entre orixás e Jeovás, porém, a 

grande divindade que se celebra 
no espetáculo é aquela que Cae-
tano chamou de “um dos deuses 
mais lindos”, o Tempo. “Oração 
ao Tempo”, a canção que traz esse 
verso, aparece na primeira — e 
mais instigante — parte do show, 
na qual eles se voltam de manei-
ra mais funda, numa perspectiva 
por vezes existencial, para suas 
origens em comum: a Santo 
Amaro de “13 de maio”; a Dona 
Canô de “Motriz”; a outra mãe 
que compartilham, Mãe Menini-
nha, na já citada “Dedicatória”; o 
personagem de “Um índio”, que 
guarda passado e futuro dos ir-
mãos, de todo o mundo.

A homenagem a Gal surge 
na parte final, com os dois no-
vamente reunidos no palco. O 
trio se cruza nas duas canções 
escolhidas para o tributo. “Baby”, 
lançada por Gal, nasceu de uma 
encomenda de Bethânia de uma 
canção que usasse a palavra 
“baby” e tivesse o verso “leia na 
minha camisa”. E “Vaca Profa-
na”, clássico do repertório de Gal 
composto pelo baiano, mencio-
na um “amor Bethânia”.

É ao deus Tempo que Caetano 
e Bethânia se dirigem na última 
música do show: “Tudo de novo”, 
a canção que abria os shows da 
primeira turnê que fizeram jun-
tos, em 1978. Ou seja, o fecho 
de 2024 se liga ao início de 1978, 
num ciclo. (Folhapress)

CAETANO & BETH NIA
9 de novembro, às 21h 

Mané Garrincha, Asa Norte 
A partir de R$ 130 

Ticket Master

Caetano Veloso e Maria 
Bethânia estreiam turnê 
com canção de Iza, 
louvor evangélico e 
homenagem a Gal Costa. 
Entre orixás e Jeovás, 
espetáculo celebra um 
dos deuses mais bonitos 
do olimpo, o tempo

Caetano e Bethânia: Brasília deve esperar viagem por seis décadas de música popular
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SHOW

No som do nosso estribilho

Leonardo Lichote 
Rio de Janeiro (RJ)
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nha, na já citada “Dedicatória”; o 
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encomenda de Bethânia de uma 
canção que usasse a palavra 
“baby” e tivesse o verso “leia na 
minha camisa”. E “Vaca Profa-
na”, clássico do repertório de Gal 
composto pelo baiano, mencio-
na um “amor Bethânia”.

É ao deus Tempo que Caetano 
e Bethânia se dirigem na última 
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TV projetou 
Caçulinha

Morreu na madrugada des-
ta segunda-feira, 5, o músico 
e compositor Rubens Antônio 
da Silva, mais conhecido como 
Caçulinha, que se tornou cé-
lebre por fazer a trilha do Do-
mingão do Faustão por mais 
de 20 anos. Ele tinha 86 anos 
e se recuperava de um infarto, 
há dez dias, no Hospital Sancta 
Maggiore, em São Paulo.

Nascido em Piracicaba, no 
interior paulista, em 1938, foi 
criado numa família musical, 
herdada do pai, Mariano de 
Silva, compositor sertanejo de 
sucesso na região, que formou 
com o irmão Caçula, tio de Ca-
çulinha, a primeira dupla serta-
neja a gravar disco no Brasil.

Aos oito anos, já tocava acor-
deão, e exibia sua habilidade 
com o ouvido absoluto — ca-
paz de identificar ou recriar 
qualquer nota mesmo sem 
tom de referência. Aos 20, já se 
apresentava na noite paulista-
na entre o piano, violão, acor-
deão e escaleta.

Foram mais de 30 discos 
gravados. Ao longo da carreira, 
acompanhou também músicos 
como Dominguinhos, Gon-
zaguinha, Roberto e Erasmo 
Carlos, João Gilberto, Simonal, 
Chico Buarque, Caetano Velo-
so, Gal Costa, Maria Bethânia 
e Milton Nascimento.  (Folha-
press)

Anitta vibra com 
ouro de Rebeca 
Andrade

Anitta, 31, está rouca e o mo-
tivo foi a conquista da medalha 
de ouro de Rebeca Andrade na 
prova de solo da ginástica ar-
tística nas Olimpíadas 2024. A 
empolgação da cantora tem a 
ver também com o uso de sua 
música “Movimento da Sanfo-
ninha” na coreografia campeã.

“Rebeca, você é o orgulho 
do nosso país! Estou rouca de 
tanto gritar! Estou aqui segun-
dos depois de você ser a grande 
vencedora. Você, que competiu 
com a minha música esse tem-
po todo. Eu me achei muito!”, 
exaltou ela em um vídeo.

A intérprete de “Envolver”, 
“Vai Malandra” e “Funk Rave” 
ainda escreveu um pequeno 
texto na legenda de uma pos-
tagem nas redes. “Essa rainha 
usou minha música duran-
te toda a competição em sua 
apresentação solo e me sinto 
muito emocionada. Obrigada, 
Rebeca, por nos representar tão 
lindamente e por usar minha 
música. Isso significa o mundo 
para mim”.

Anitta ainda ressaltou o fei-
to de Rebeca Andrade, 25, ter 
se tornado a maior medalhista 
brasileira da história. “Rainha, 
obrigada por representar o Bra-
sil tão bem. Só quem é brasilei-
ro sabe como é difícil ser atle-
ta no nosso país”, comentou a 
cantora. (Folhapress)

ACERVO PESSOAL
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LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE
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Jantar de lançamento 
O Clube Kaikan receberá convidados da Associação Nipo-Brasileira 
de Goiás - ANBG KAIKAN para o jantar de lançamento da “22ª 
edição do Bon Odori - 2024”, na noite desta quinta-feira (8/8). 
Os parceiros e a imprensa goiana conhecerão todos os detalhes 
da programação do festival de música, dança, culinária e artes 
japonesas, que neste ano terá o tema: “Anime-se!”. A grande 
celebração oficial, que já é tradição no calendário goianiense, 
espera receber 10 mil pessoas ao longo das duas noites de festas 
programadas para acontecer nos dias 23 e 24 de agosto, no Setor 
Itatiaia. 

Amarê Fashion
O Amarê Fashion – Semana de Moda Goiana começa nesta 
quarta-feira (7) e traz algumas novidades, começando pelo local 
de desfiles que será nas galerias da parte interna da esplanada do 
Oscar Niemeyer. No primeiro dia, serão quatro desfiles: Coletivo 
Monumento em movimento, às 14h, Amarelo Mix, às 16h, Jerônimo 
Baco, às 18h e Senac Fashion School, às 20h.

Amarê Fashion 2
Um dos desfiles mais esperados, é o lançamento da nova coleção 
do estilista paulista Jun Nakao, que vai fazer um desfilar surpresa, às 
20h, inserido na apresentação do Senac Fashion School.

Verão 25
A diretora de estilo e empresária Juliana Conte Brandão (foto) 
lança sua nova coleção Verão 25, da Santa e Dondoca, em Goiânia. 
A marca comemora esta temporada com uma super campanha 
clicada pelo fotógrafo de moda Fabrício Cardoso nos principais 
pontos turísticos da cidade maravilhosa. A modelo Gabriela Arcanjo 
foi escalada para ser a it girl da estação. A direção criativa é assinada 
pelo produtor de moda Bel Júnior e a produção de audiovisual pelo 
videomaker Dudu Rassi.

FOTOS: LUKAS FIDÉLIS

O empresário Renato Ruddy, comemorou seu aniversário de 35 anos 
no último sábado (3), com uma festa para convidados na sua fazenda 

Holanda, próximo à cidade de Bela Vista de Goiás. A decoração da 
festa ficou por conta da Vero Festas e chamou a atenção dos presentes 

pela grandiosidade, tudo no preto e prata. O detalhe foi o nome do 
aniversariante nas entradas, o lustre de cristal e os globos espelhados 
que flutuavam no ar. Um Arraso!! O grito da noite, foi a apresentação 
do Dj Ti Cardoso, que colocou todo mundo pra dançar ao som dos 

melhores hits de Madonna. Uma noite memorável.

Individuais simultâneas
As peculiaridades da flora típica do Cerrado e a interlocução do 
campo com a arte urbana goianiense ganham destaque nas salas 
expositivas da Vila Cultural Cora Coralina neste mês de agosto. 
Serão inauguradas, nesta quinta-feira (8), a partir das 19h, as 
exposições individuais simultâneas “Visões Psicodélicas do Cerrado”, 
da artista e arquiteta Fabíola Morais e “Interior das Ruas”, do artista 
visual Paulo Paiva. A vernissage é aberta ao público

Com o conceito “o que diferencia os homens dos ícones”, a campanha 
de Malbec Icon traz Felipe Drugovich, piloto brasileiro e promessa para 
a Fórmula 1 em 2025, como o rosto desse lançamento, que representa 

um novo conceito de masculinidade e um novo olhar sobre o “boy 
Malbec” – como os fãs da marca são conhecidos. No dia 24 de julho, 
o lançamento foi apresentado ao público de forma inovadora: uma 
experiência inédita em que convidados e Malbec lovers tiveram a 

oportunidade de participar de corridas em um carro de luxo pilotado 
por Felipe Drugovich.

Hader Cardoso, Ana Luísa Costa, Lucélia Sales, Marília Brito, no Bday do 
amigo Ruddy, na fazenda Holanda.

Dj Thi Cardoso
Dj Victor Bueno também se 
apresentou no Bday Ruddy

Rogério Andrade, André Barros e Fabrício Roque, na inauguração da 
nova Lowbrow, em Goiânia.
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O controle de tráfego por se-
máforos inteligentes está perto 
de ser uma realidade em Aná-
polis. De acordo com a Com-
panhia Municipal de Trânsito e 
Transportes (CMTT), o parque 
semafórico já foi moderniza-
do em parte do Setor Central 
da cidade e a substituição dos 
sinaleiros antigos continua na 
região.

Quem passa pela Avenida 
Goiás, Barão do Rio Branco 
e outras vias importantes do 
Centro pode observar a atu-
alização dos equipamentos. 
Ao DM Anápolis, o diretor da 
autarquia, Igor Lino, detalhou 
que o novo totem oferece diver-
sos benefícios, como economia 
de energia e maior resistência, 
além de ser compatível com o 
sistema de leitura automática 
de fluxo.

“A estrutura é extremamen-
te mais robusta, mais moderna, 
ele é um totem treliçado, ou 
seja, ele tem uma resistência 
muito maior do que os ante-
riores, os anteriores eram só 
uma casquinha, uma capinha 
de ACM que envolvia ele, e por 
dentro era um tubo normal 
como os outros, então, veículos 
colidiam e acabava pendendo e 
caindo em caso de ocorrência 
de colisão, ou também quando 
caminhão passa e bate. Esses 
não, eles são extremamente 
robustos, são treliçados, uma 
estrutura metálica muito re-
forçada”, disse sobre os novos 

semáforos.
Lino ressalta ainda que o 

projeto prevê a modernização 
gradativa em toda cidade, que 
iniciou por duas das vias mais 
movimentadas e agora foi ex-
pandida para os demais cru-
zamentos da região Central. “A 
nossa ideia é expandir isso para 
o máximo de pontos possíveis 
na cidade, para que a gente fi-
que com o trânsito sempre mo-
derno, sempre eficiente, eficaz, 
mas também bonito”, afirmou.

TECNOLOGIA
Em relação ao controle de 

trânsito por semáforos inteli-
gentes, Anápolis já conta com 

a infraestrutura para colocar o 
plano em prática. O diretor da 
CMTT explicou que os testes da 
tecnologia irão iniciar até o fim 
do mês em um dos sinaleiros 
de cruzamento. Transformar o 
município em uma ‘smart city’, 
ou cidade inteligente, é uma 
das promessas de campanha 
do prefeito Roberto Naves (Re-
publicanos), processo este que 
está em andamento durante 
toda sua gestão.

“A previsão é para que até 
o final do mês a gente consiga 
implantar num cruzamento 
para a gente fazer teste de um 
desses sistemas que são com-
patíveis com o nosso controla-

dor. Nosso controlador hoje é 
um dos mais modernos do país, 
se não for o mais moderno, é o 
mesmo utilizado em Curitiba e, 
também, o mesmo que é utili-
zado em São Paulo, em alguns 
pontos. A gente precisa fazer 
uma alteração de colunas, al-
guns detalhes”, destacou.

“É um cruzamento extrema-
mente pesado, nós vamos fazer 
o teste nele já, vamos fazer um 
teste de fogo para ver se ele re-
almente trouxe uma melhora 
significativa para aquele cruza-
mento. Todos os nossos contro-
ladores já são compatíveis com 
esse sistema e nós vamos testar 
esse sistema agora”, completou.

AUTOMÁTICO
O modelo de semáforo em 

questão é aquele que faz o 
ajuste automático do trânsito, 
ou seja, ele lê o fluxo durante 
todo o tempo e se ajusta para 
deixar o andamento mais flui-
do. Entretanto, ele pode não 
ser utilizado em todo o parque 
semafórico, apenas em pontos 
necessários.

Além do totem, outras inú-
meras mudanças foram im-
plantadas, como a alteração 
para lâmpadas de LED, que 
hoje estão em 100% dos se-
máforos do município. “Um 
cruzamento inteiro hoje gasta 
menos do que uma lâmpada 
que tinha anteriormente em 
um foco só, ou seja, nós melho-
ramos a eficiência energética 
deles, o consumo de energia 
deles é bem menor, o desgaste 
das lâmpadas das bolachas é 
infinitamente menor, reduz e 
muito a necessidade de subs-
tituição dessas lâmpadas, a 
queima delas, porque o LED 
dura muito mais, condiciona 
muito menos energia”, deta-
lhou.

“Trocamos praticamente 
todos os porta-focos que eram 
de alumínio por porta-focos 
de policarbonato, que é muito 
mais leve, duram muito mais. 
Por ter um peso menor, ele aca-
ba exigindo menos das colunas 
que fixam eles, ou seja, você re-
duz a troca de colunas por uma 
sensação natural, elas vão em-
penando ao longo do tempo”, 
destacou também.

AGLYS NADIELLE

Anápolis já soma 67.140 
mil empresas abertas, com 
um salto de mais de dois mil 
novos CNPJ’s apenas de ja-
neiro a julho deste ano. Se 
estendido a Goiás o cresci-
mento é ainda maior. O esta-
do bateu recorde histórico de 
empreendimentos iniciados 
no último mês. Os dados são 
da Junta Comercial de Goiás 
(Juceg).

Foram 3.633 novos ne-
gócios em todo o território 
goiano, somando um total de 
1.149.249 empresas funcio-
nando. Entre as cidades com 
maior quantitativo, Anápo-
lis aparece em terceiro lugar, 
atrás apenas de Aparecida 

de Goiânia em segundo com 
86.326 e Goiânia, com 351.522.

Em julho, as cinco ativida-
des que mais atraíram novos 
investidores foram: serviços 
combinados de escritório e 
apoio administrativo, treina-
mento em desenvolvimento 
profissional e gerencial, pre-
paração de documentos e ser-
viços especializados de apoio 
administrativo não especifi-
cados anteriormente, ativida-
de médica ambulatorial res-
trita a consultas e atividades 
de consultoria em gestão em-
presarial, exceto consultoria 
técnica específica.

Goiás também continua 
na liderança de abertura de 
novos negócios entre todos os 
estados do Norte, Nordeste e 

do Centro-Oeste, segundo a 
Rede Nacional para a Simpli-
ficação do Registro e da Lega-

lização de Empresas e Negó-
cios (Redesim). Em segundo 
aparece o Ceará, com 3.066, 

e Mato Grosso, com 2.507. O 
tempo no Brasil para abrir um 
novo negócio ficou em 24 ho-
ras, superior ao de Goiás, que 
ficou em 15 horas.

“A atração de novas em-
presas de grande porte gera 
renda, emprego e divisas para 
o estado”, diz Euclides Barbo 
Siqueira, presidente da Juceg, 
ressaltando o bom momen-
to para a economia goiana. 
Segundo Euclides Siqueira, a 
desburocratização e digitali-
zação de processos promovi-
dos pela Junta desde 2019 são 
a resposta para a crescente 
criação de mais CNPJ’s. Hoje, 
utilizando-se o contrato pa-
drão, uma empresa pode ser 
aberta em menos de um mi-
nuto no estado.

www.dmanapolis.com.br

Parque semafórico é modernizado 
e opera com o controle inteligente

Anápolis conta com o terceiro maior 
número de empresas abertas de Goiás

Vias principais da região central da cidade já receberam as novas composições de semáforos e atualização deve continuar

Estado bateu recorde de abertura de novos CNPJ’s no mês de julho, segundo a Junta Comercial (Juceg); Anápolis é destaque

MOBILIDADE URBANA

SECOM

Implantação dos novos equipamentos de sinalização atendem à estratégia de se criar uma cidade inteligente 

Grande salto: pelo menos 67.140 mil empresas foram abertas em Anápolis
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De acordo com o Ministério 
da Saúde, 1% dos bebês que nas-
cem no país têm a cardiopatia 
congênita. Isso significa cerca 
de 29 mil a 30 mil novos casos 
por ano, sendo a segunda maior 
causa de mortalidade no período 
neonatal, compreendidos nos 28 
dias após o parto. As cardiopatias 
congênitas são anomalias na es-
trutura ou na função do coração 
que surgem durante o desenvol-
vimento fetal.

A cardiopediatra Mirna de 
Sousa cita quais são as mais fre-
quentes. “Felizmente, as cardio-
patias congênitas mais comuns 
não são as mais complexas, te-
mos a comunicação interatrial, 
comunicação interventricular, 
doenças da válvula óptica, per-
sistência de canal arterial, que 
é uma doença relacionada à 
prematuridade. E temos car-
diopatias mais complexas, que 
têm só metade do coração, que 
também correspondem a uma 
parcela importante desse gru-
po, que são as cardiopatias mais 
graves. Mas dentro dessas car-
diopatias, até mesmo de menor 
complexidade, elas podem ter 
extrema gravidade se não trata-
das no momento certo”, cita.

O diagnóstico, em sua maio-
ria, é feito ainda na gestação. “O 
coração do feto deve ser detalha-
damente avaliado durante toda 
a gestação. No pré-natal existem 
momentos para isso. O ultrassom 
feito pelo obstetra, o ultrassom 
morfológico, é o primeiro triador 
desse coração. E quando alguma 
alteração é detectada, essa crian-
ça deve ser encaminhada para a 
realização do ecocardiograma fe-
tal, um exame específico, realiza-
do por um profissional treinado 
em cardiologia pediátrica, para 
que esse coração seja avaliado e 
esse diagnóstico da cardiopatia 
seja dado ainda na gestação”, de-
talha a especialista.

A médica destaca ainda que o 
resultado do exame pode interfe-
rir até mesmo no parto. “É impor-
tante que isso aconteça para que 
essa família receba orientação 
adequada em relação ao parto, 
por exemplo. Dependendo da 
cardiopatia, o parto deve aconte-
cer em algum serviço com estru-
tura para avaliar esse bebê após o 
nascimento, realizar o ecocardio-
grama pós-natal, ter uma equipe 
de cardiologia pediátrica para 
planejar o tratamento desse bebê. 
Porque em muitas das situações o 
tratamento deve acontecer atra-
vés de cirurgia ou cateterismo 
nos primeiros dias após o nasci-
mento”, cita.

CIRURGIA
Mirna de Sousa pontua que a 

cirurgia não é o único tratamen-
to disponível para os bebês com 
cardiopatia congênita. “Algumas 

cardiopatias necessitam de in-
tervenção ao longo da vida, essa 
intervenção pode ser feita através 
de cirurgia tradicional. Mas hoje a 
gente tem também a possibilida-
de de tratar muitas delas por um 
procedimento percutâneo, que é 
o cateterismo cardíaco", afirma.

A médica destaca que há um 
grupo de cardiopatias é possível 
tratar das duas formas, com cirur-
gia e cateterismo ao mesmo tem-
po, que é o procedimento híbri-
do. "Algumas delas não precisam 
de tratamento cirúrgico e devem 
ser acompanhadas ao longo da 
vida. Então, existe hoje uma nova 
especialidade dentro da cardiolo-
gia, que é a cardiopatia congênita 
do adulto, uma área de expertise 
do cardiopediatra ou do cardiolo-
gista de adulto com treinamento 
em cardiologia pediátrica”, expli-
ca.

Segundo a cardiopediatra, 
existe a possibilidade de cirur-
gias ainda na barriga da mãe, 
mas isso não é o mais comum. 
“Apesar do diagnóstico ser feito 
ainda intraútero, o tratamento 
de escolha hoje dessas cardio-
patias, mesmo as mais comple-
xas, tem sido feito após o nasci-
mento. Existem hoje no mundo 
alguns centros que já ousam fa-
zer o tratamento intraútero, mas 
isso ainda não é uma realidade 
de segurança de uma forma ge-
ral, eles são selecionados para 
casos muito específicos. Hoje a 
conduta de maior frequência, 
volume e segurança é o trata-
mento após o nascimento”, diz.

CURA
De acordo com a especialista, 

algumas crianças podem ter uma 
vida normal após a operação, ou-
tras não. “Algumas cardiopatias 
têm cura espontânea. A criança 
nasce com uma condição e isso 
se cura completamente ao longo 
da vida. Quando isso não acon-
tece, esse paciente é submetido a 
algum procedimento, cirurgia ou 
cateterismo, que promovem uma 
cura anatômica, ou seja, o defeito 
é corrigido, e esse paciente ganha 
aí uma cicatriz ou uma prótese 
dentro do coração, mas o coração 
passa a funcionar de uma forma 
semelhante à de um coração nor-
mal", pondera.

Ela também cita que existe um 
grupo de cardiopatias onde não 
há possibilidade de cura anatô-
mica. "O tratamento não é cura-
tivo, ele é paliativo e os pacientes 
devem ser acompanhados pelo 
resto da vida. Eles têm muitas 
vezes reintervenções com mais 
de uma cirurgia, mais de um ca-
teterismo, muitas vezes a necessi-
dade do uso de medicação. Para 
esse grupo não existe a possibi-
lidade de cura anatômica e nem 
funcional”, cita.

FATOR DE RISCO
Na maioria dos casos, segun-

do Mirna de Sousa, não há como 
prever a possibilidade da doença, 
mas existem pontos de atenção. 
“90% não tem nenhum fator de 
risco. Não tem recorrência fami-
liar, não tem síndrome genética, 
não tem uso de medicação na 
gestação. Agora, 10% das vezes a 
gente acha esses fatores de risco, 

como o uso de algumas medi-
cações que estão relacionadas à 
malformação do coração, doen-
ças infecciosas durante a gravi-
dez, por exemplo, a rubéola na 
mãe durante a gestação. 

Alguns fatores como radiação, 
algumas síndromes genéticas, 
consanguinidade entre os pais, 

doença familiar recorrente, algu-
mas cardiopatias têm recorrência 
familiar. Contudo, todo coração 
de feto deve ser avaliado de uma 
maneira muito adequada, por-
menorizada, detalhada durante a 
gestação. De toda gestante, inde-
pendentemente de haver fator de 
risco ou não.

Doença é uma anomalia na estrutura ou função do coração que surgem durante o desenvolvimento fetal

Cardiopediatra Mirna de Sousa explica sobre as cardiopatias congênitas mais comuns e as mais complexas

SAÚDE

Como qualquer doença, a identificação precoce é fundamental para tratá-la e para garantir qualidade de vida

O diagnóstico e o tratamento 
das cardiopatias congênitas
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LUCAS TAVARES

O primeiro semestre de 
2024 foi positivo para econo-
mia goiana, especialmente 
quando se fala em geração de 
empregos. De acordo com da-
dos do Novo Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados 
(Caged), foram 67.440 novos 
postos de trabalho criados.

Isso é reflexo de 524.640 
admissões e 457.200 desliga-
mentos. Em relação ao mesmo 
período de 2023, conforme a 
Secretaria de Estado de Indús-
tria, Comércio e Serviços, hou-
ve um aumento de 15,9%, 9.288 
empregos a mais. 

Os números, que foram di-

vulgados pelo Ministério do 
Trabalho e Emprego (MTE), 
mostram que o principal des-
taque é o setor de serviços, que 
empregou 26.015 pessoas, cor-
respondendo a 38,5% de todos 
os novos postos de trabalho.

Em seguida, vem o setor in-
dustrial, com 13.243 vagas. Se-
guido pelo ramo de construção 
(12.022), agropecuária (10.156) 
e comércio (6.006). Juntos, os 
setores de indústria, serviços 
e comércio representam uma 
parcela de 67,1% de todas as 
vagas criadas ao longo do ano.

Março foi o mês mais pro-
dutivo, com um saldo positivo 
de 15.718 empregos gerados ao 
longo daquele mês, acompa-

nhado por janeiro (14.130), fe-
vereiro (13.722), abril (13.491), 
junho (8.605) e maio (1.752).

O governador Ronaldo 
Caiado (União Brasil), come-
morou o momento positivo. 

“Isso foi construído dentro da 
parceria com os empresários, 
com um estado que desburo-
cratiza a máquina pública e 
facilita a vida do empreende-
dor, o que coloca Goiás em um 
patamar superior em termos 
de emprego, renda e salários”, 
enfatizou.

Para o secretário de Indús-
tria, Comércio e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna Braga Filho, 
os dados são resultado de políti-
cas de incentivo do governo es-
tadual. "Goiás tem uma econo-
mia em crescimento constante, 
proporcionando melhores 
oportunidades e qualidade de 
vida para os cidadãos goianos 
a cada ano que passa”, afirmou.

www.dmanapolis.com.br

DA REDAÇÃO

Nesta segunda-feira, 5, 
às18h, a sede da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB Anápo-
lis) foi palco de uma importante 
audiência pública que abordou 
o combate à violência contra a 
mulher. Promovido pela comis-
são da OAB Mulher, o evento 
teve como objetivo reunir es-
pecialistas e representantes de 
instituições para discutir estra-
tégias de enfrentamento a essa 
grave questão social.

Sob a organização da Ad-
vogada Tatiane Ferreira, pre-
sidente da Comissão da OAB 
Mulher em Anápolis, o encon-
tro contou com a presença de 
importantes representantes, 
incluindo a Major Dyrlene, do 
Batalhão Maria da Penha, a 
Dra. Marianna de Queiroz Go-
mes, coordenadora da Coorde-
nadoria da Mulher do TJGO, e 
a Dra. Carla Brant, promotora 
da 13ª Promotoria de Justiça, 
entre outros representantes de 
destaque.

Segundo Tatiane, a audiên-
cia pública teve como principal 
objetivo reunir especialistas, 
representantes de instituições 
e a sociedade em geral para 
discutir estratégias eficazes 
no combate à violência contra 
a mulher. "Queremos que o 
evento promova a conscienti-
zação, diálogo e a troca de ex-
periências entre os participan-
tes, visando fortalecer as ações 
de enfrentamento à violência 
doméstica", explica ela.

A advogada salienta ainda 

que o mês de agosto é conhe-
cido como Agosto Lilás, dedi-
cado à sensibilização e cons-
cientização sobre a violência 
doméstica e familiar. "Neste 
contexto, a audiência pública 
surge como uma oportunidade 
para ampliar o debate sobre a 
importância de combater esse 
tipo de violência, destacando a 
necessidade de apoio e prote-
ção às vítimas. A participação 
ativa da sociedade é funda-
mental na luta contra a violên-
cia doméstica", afirma.

ADVOCACIA
A audiência pública abriu 

ainda uma série de eventos 
que marca o mês da advocacia, 
também celebrado em agos-
to. Segundo o presidente da 
OAB Anápolis, Samuel Santos, 
espera-se que os membros da 
comunidade expressem suas 
demandas, compartilhem suas 
experiências e contribuam 
com sugestões para fortalecer 
as políticas de prevenção e pro-
teção às mulheres em situação 
de vulnerabilidade.

Para ele, o tema da violência 
doméstica foi dos mais impor-
tantes e a audiência pública vai 
criar um momento de união e 
mobilização em prol da igual-
dade de gênero e do respeito 
aos direitos humanos. "Como 
advogados, temos o dever de 
levar conhecimento e informa-
ções organizadas à sociedade. A 
administração da justiça e a for-
mação de opinião também fa-
zem parte de nossa responsabi-
lidade", declarou o presidente. 

Ainda de acordo com Sa-
muel, agosto trará diversas 
oportunidades para engajar 
toda a sociedade. Não apenas 
as vítimas diretas da violência 
doméstica e os poderes consti-

tuídos para combatê-la. "Nos-
sas pautas devem incluir ainda 
serviços de saúde, segurança 
pública, judiciário e outros se-
tores que carecem de debate", 
afirma. "Nesse sentido, fare-

mos durante o mês a exposição 
dos trabalhos realizados pelas 
comissões e a escuta das de-
mandas populares, que são es-
senciais para aprimorar nossas 
ações, completa ele.

RODRIGO CABRAL/AGÊNCIA CORA

Presidente da OAB Mulher em Anápolis, Tatiane Ferreira e o presidente da OAB Anápolis, Samuel Santos: 
ação marca o Agosto Lilás e o início do Mês da Advocacia

Evento organizado pela OAB Mulher trouxe especialistas para debater estratégias de enfrentamento à violência doméstica

OAB ANÁPOLIS

Audiência Pública aborda tema 
sobre violência contra mulher 

Números atualizados, que foram divulgados pelo Ministério do Trabalho e 
Emprego (MTE), mostram que o principal destaque é o setor de serviços

Em números absolutos, foram mais de 67.440 novos postos de trabalho criados; principal destaque é o setor de serviços

Novo Caged: volume de admissões 
supera os desligamentos em Goiás

Major Dyrlene do Batalhão Maria da Penha
Dra. Marianna de Queiroz Gomes, Coorde-

nadora da Coordenadoria da Mulher do TJGO
Dra. Carla Brant, Promotora da 13ª Promo-

toria de Justiça
Cleide Hilário, Procuradoria Especial da Mulher
Karen Morais, Psicóloga é Responsável 

técnica do Centro de Atendimento à Mulher 

(CRAM)
Fabrícia Chagas, Presidente do Conselho 

Municipal da Mulher
Dra. Tatiane Ferreira, Presidente da Comis-

são OAB Mulher subseção de Anápolis
Dra. Silvana Célia Rezende, Coordenado-

ra da Coordenadoria de Combate à Violência 
contra a Mulher da OAB subseção de Anápolis

Audiência teve participação dos especialistas:
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A Inteligência Educacional, 
editora goiana consolidada no 
mercado educacional e com 
atuação em todo o Brasil, tem 
dois livros escolares indicados 
entre cinco no Prêmio Jabuti. 
Considerado o prêmio literá-
rio mais conceituado do país 
pela Câmara Brasileira do Livro 
(CBL), o prêmio está em sua 
66ª edição e homenageia pro-
fissionais que atuam na litera-
tura e na produção de livros. A 
cerimônia de premiação dos 
vencedores de cada categoria 
do Prêmio Jabuti ocorre nesta 
terça-feira, 6, no Teatro Sérgio 
Cardoso, em São Paulo (SP).

Para Millena Araújo, CEO da 
Inteligência Educacional, ser a 
única editora goiana concor-
rendo a esta importante pre-
miação na educação valoriza e 
reforça o caminho correto. "Es-
tamos orgulhosos de represen-
tar Goiás no Prêmio Jabuti e de 
ver nosso trabalho reconhecido 
nacionalmente. Essa indicação 
reforça nosso compromisso 
com a educação de qualidade 
e nos motiva a continuar inves-
tindo em projetos que fazem a 
diferença”, afirma. 

Um dos livros indicados, 
‘Dandara, Muito Além dos Pal-
mares’, que faz parte da coleção 
Afroletramento, é do escritor 
anapolino Edergênio Negrei-
ros Vieira, e traz ilustrações de 
Francisca Nzenze de Meireles, 
artista plástica angolana e ilus-
tradora. Com ilustrações em 

aquarela e outras em aquarelas 
digitais, Afroletramento leva às 
crianças e adolescentes temá-
ticas da história e cultura afro-
-brasileira e africana, e mostra 
a importância da cultura negra 
na formação da nossa socieda-
de. 

Obras como essa são essen-
ciais para que a educação inclua 
novas vivências, valorizando as 
origens e contribuindo para o 
aumento do debate e conscien-
tização sobre sua importância. 
Para Francisca, a indicação a 
um prêmio dá visibilidade a 
autores negros, especialmente 
a obras que promovem a causa 
antirracista nas escolas brasilei-
ras. "É uma experiência verda-
deiramente inspiradora. Todos 
nós, que estamos envolvidos 
no projeto Afroletramento, nos 
sentimos motivados e encora-
jados a continuar contribuindo 
para a construção de uma so-
ciedade mais justa e inclusiva", 
completa.

OCEANO
O outro livro indicado é 

‘Oceano’, da coleção Educação 
Climática com a Turma do Pe-
rerê, que concorre na categoria 
de Ilustrações. As ilustrações 
são feitas pelo consagrado car-
tunista Ziraldo e são exclusivas 
para esta coleção. O livro é de 
autoria de Eduardo Carvalho, 
curador de exposições, con-
sultor de sustentabilidade e 
jornalista, e Eduardo Quintani-
lha, editor e escritor com vasta 
experiência na produção de 

materiais didáticos. Destinado 
a crianças dos anos iniciais do 
Ensino Fundamental (1º ao 5º 
ano), o livro oferece recursos 
tanto para estudantes quanto 
para professores, promovendo 
a educação climática através de 
ações que envolvem a escola e a 
família. 

"A obra Oceano, como fina-
lista na categoria Ilustração do 
Prêmio Jabuti Acadêmico, re-
força a importância acadêmica 
desta coleção e o empenho da 
equipe na sua produção. A Tur-
ma do Pererê, com as ilustra-
ções inconfundíveis de Ziraldo, 
continua a cativar crianças com 
seu carisma e sua mensagem de 
cuidado com a natureza, atual 
após 65 anos. A indicação ao 
prêmio nos enche de alegria e 
destaca a relevância da coleção 
Educação Climática com a Tur-
ma do Pererê", afirma a diretora 
Adriana Lins, diretora do Insti-
tuto Ziraldo. 

Com essas indicações, a edi-
tora Inteligência Educacional se 
destaca como a única editora 
goiana a ser indicada ao Prê-
mio Jabuti desde sua criação 
em 1958, ficando entre as cinco 
obras de autores goianos já in-
dicadas a este prêmio. Entre os 
vencedores da premiação em 
Goiás, destacam-se a poetisa 
e contista Cora Coralina, que 
recebeu o prêmio de "Melhor 
Livro de Ficção" com Vintém 
de Cobre - Meias Confissões de 
Aninha, e Bernardo Elis, com o 
livro de contos Veranico de Ja-
neiro e o romance O Tronco. 
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Idealizado pelas empreen-
dedoras Fábia Santos e Ariane 
Albuquerque, o Encontro de 
Brechós Mais é muito mais 
do que uma simples feira de 
roupas usadas. Com a partici-
pação de mais de 40 brechós, 
ele oferece uma experiência 
única aos frequentadores, 
destacando-se como um con-
vite para quem busca perso-
nalidade e valor nas peças que 
veste. 

Fábia Santos, dona de bre-
chó e uma das organizadoras, 
ressalta: "Além de contribuí-
rem para a economia criativa, 
esses estabelecimentos ofere-
cem uma maneira sustentável 
de consumir roupas e objetos 
usados." A cultura dos bre-
chós está ressurgindo com 
força em Anápolis. 

Com a promessa de agitar 
a cidade, o evento acontecerá 
de 8 a 11 de agosto na Praça 
Dom Emanuel, tornando-se 
o epicentro desse movimen-
to que une estilo, garimpo e 
responsabilidade ambiental. 
A diversidade de peças é im-
pressionante. Desde os clás-
sicos vintage até os achados 
contemporâneos, há opções 
para todos os gostos e estilos. 

E quem disse que moda 
consciente não pode ser cheia 

de personalidade? Além das 
compras, o Encontro de Bre-
chós Mais traz uma progra-
mação cultural imperdível, 
com shows ao vivo, exposição 
de carros antigos, artesanatos, 
suculentas e brinquedos. O 
encontro conta com o apoio 
do Sebrae e do Sincovan.

Esses estabelecimentos, 
que tiveram seu auge no sé-
culo XIX no Brasil, agora ga-
nham novo fôlego. Mais do 
que uma alternativa econô-
mica, os brechós representam 
uma forma sustentável de 
consumir moda, reduzindo o 
impacto ambiental da indús-
tria têxtil. Anápolis está pres-
tes a receber a segunda edição 
do aguardado Encontro de 
Brechós Mais. Prepare-se para 
se divertir enquanto faz suas 
escolhas sustentáveis. 

Para quem organiza, par-
ticipa ou visita o Encontro de 
Brechós, trata-se de mais do 
que apenas roupas usadas; é 
um estilo de vida que valoriza 
o presente e o futuro. Ariane 
Albuquerque, coidealizado-
ra do evento, enfatiza: "Que-
remos mostrar que moda 
consciente não é apenas uma 
tendência, mas sim um com-
promisso com o planeta. Por-
tanto, marque na agenda e 
venha prestigiar essa celebra-
ção da moda sustentável em 
Anápolis", convida ela.

www.dmanapolis.com.br

Premiação é considerada a mais conceituada do país pela Câmara 
Brasileira do Livro (CBL) e realiza no ano de 2024 a sua 66ª edição

Moda sustentável, atual, com variedade 
e preços acessíveis. Essa é a promessa do 
evento em Anápolis, com 40 brechós

Editora goiana é 
indicada com 2 
livros sobre clima 
e antirracismo

2ª edição do 
Encontro de 
‘Brechós Mais’ 
tem abertura 
em 8 de agosto

Dandara, Muito Além dos Palmares, é do anapolino Edergênio Negreiros, ilustrado por Francisca Nzenze 

PRÊMIO LITERÁRIO JABUTI
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